

EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

Juan Labrador, 8, pral. - TOLEDO - Teléfono 1488

Año II

Martes 14 de Diciembre de 1937

Núm. 437

Parte Oficial de Guerra
del Cuartel General del Generalísimo

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca, 13 de diciembre de 1937.
Segundo Año Triunfal.

Bombardea en la Ciudad Universitaria un tren blindado de la estación del Norte

Tres soldados recibieron la Primera Comunión

Comulgaron más de 600 personas

En el recinto heroico se honra mientras tanto fervorosamente a la Virgen Inmaculada, Patrona de la gloriosa arma de Infantería

(Crónica especial para EL ALCÁZAR por Fernando).—Toda la intensidad de nuestra fe mariana, contenida en nuestros pechos durante los años ominosos de fatales recuerdos, sale a flor en este día, y como si hubiéramos pretendido acumular en una sola aquellas otras "festividades sin fiesta", esperamos con impaciencia la llegada del aniversario de la Patrona de España y su invicta Infantería, para exteriorizar todo el amor que por Ella sienten sus patrocinados y darle las gracias por la especial protección que dispensa a sus protegidos.

Si la retaguardia, con más tranquilidad y mejores medios, superó-

se en festejar a su excelsa Madre, la vanguardia no quiso que la aventajaran ni en el fervor interno ni en el entusiasmo y esplendor exterior.

La Patrona, la Reina de las batallas, tuvo en el cerco de Madrid la apoteosis fervorosa de los infantes.

La Infantería española, la mejor del mundo, la valerosa, la del Alcázar, ha rendido en la Ciudad Universitaria el homenaje delirante de su fe a la Virgen bellísima, que siempre fué su guía en los momentos duros. Marco, el perímetro de sus trincheras; dosel, el cielo azul de Madrid.

—Detoda partes llegaban, de los nidos de ametralladoras, de los puestos subterráneos de las negras contraminas—alargata y polaina heroicas—venían al altar de la Virgen suya.

No cabe duda, es cierto, ciertísimo, en la entraña del español sencillo y noble, existen raudales de fe insospechados, y el infante que juega con la muerte en la avanzadilla de aspeillera "mordida" o en el picar engañoso de la contramini a punto, hora tras hora vence siempre por su fe, aunque a veces la salida y el corazón pegue fuerte.

Comulgaron más de seiscientas personas en las once misas que se celebraron—antes sólo hubo una capilla en la Ciudad—mereciendo destacarse el acto de la primera Comunión, que fué recibida por tres soldados...

No falta en toda la mañana alguna que otra explosión de artefactos rojillos, decorativos ya, inofensivos de milagro. Hoy fué la birra del tren blindado que asomó la nariz por la estación, escupiendo la bilis marxista, como el degenerado Azaña decía al expulsarlo a sí mismo.

Durante todo el día no faltaron las jotas, gallegadas y fandanguillos, con letras alusivas a los desgraciados rojillos, así como las pandillas alegres, que recorrieron las unidades, haciendo números improvisados, en que se da rienda suelta a la supervivencia de nuestra juventud.

La oficialidad del Arma se reunió, tomando una copa de Jerez, asistiendo los de las demás Armas, y el jefe del sector, que en sencillas frases, hizo resaltar ante todos cómo se reanuda la Historia grandiosa de la España tradicional, con savia de juventud tan generosa. Faltan caras conocidas de otros años en la fiesta de nuestra Patrona; tuvieron su relevo infantes ilustres, los que dieron su sangre, los mejores, nuestros elegidos por mártires.

Saludados siempre por las salvas acostumbradas de nuestros enemigos de enfrente, asistimos también a la fiesta que el primer batallón de Argel celebraba en honor de su Patrona, con toda la buena voluntad y con todo el amor de sus marianos corazones. Todos los oficiales y soldados libres de servicio de la posición, asisten a la Santa Misa, que se celebra en una iglesia acribillada a cañonazos. Los europeos del séptimo Tabor, con sus jefes y oficiales a la cabeza y representacio-

nes de artilleros de aquellos sectores se unen a la festividad. Las notas de la Misa de Argel, interpretada por las varoniles voces de la schola del batallón, que realzan la solemnidad de lacto.

El capellán del batallón de Argel, expone con sencillez el Evangelio del día y habla de las razones que tuvieron los infantes españoles para elegir como Patrona a María Inmaculada.

A todos les exhorta a confiar en el amor de Nuestra Madre que, con su protección, nos conducirá hacia la victoria.

Ni que decir tiene que después de las fiestas religiosas empezaron las juveniles fiestas profanas, organizadas por aquellos soldados que de manera tan heroica están salvando a España.

Por todos sitios comenzaron a oírse las clásicas jotas aragonesas y navarras, las muñeiras gallegas y las coplas andaluzas, que fueron preparando los ánimos para alegrar los espíritus fortalecidos con los espléndidos lanchos que fueron servidos a toda la tropa.

RESUMEN INFORMATIVO

| | Págs. |
|--|-------|
| UN ESPAÑOL DETENIDO POR SUPUESTO ATENTADO CONTRA DELBOS | 3 |
| Recuento de las glorias de nuestro Ejército en el frente aragonés | 2 |
| EXAMENES EXTRAORDINARIOS EN ENERO PARA LOS ALUMNOS DE LOS INSTITUTOS | 9 |
| EL ALCÁZAR en la provincia de Toledo | 6 |
| Los Martes Agrícolas de EL ALCÁZAR | 5 |
| El general Queipo de Llano comenta la muerte de Pestaña (Charla del domingo) | 9 |

El domingo se verificaron por fin en Rusia las elecciones municipales

Resultado previsto

Moscú, 13.—Ayer domingo se verificaron en la Unión Soviética las elecciones municipales. Gran parte de los electores iban en grupos a los colegios, dirigidos por agitadores profesionales. Los resultados serán desde luego los que habían previsto los tranos de Moscú.—(Stéfani).

La opción para el elector en Rusia fué el domingo: "El voto para Stalin, o la vida".

Londres, 13.—El "Daily Mail" dedica un comentario a las elecciones municipales del domingo en la Rusia soviética. Dice que en la jornada electoral el ciudadano ruso no tuvo más opción que esta: "Su voto, o su vida". Merced a las argucias de la tiranía soviética, el porcentaje de votos habrá sido el previsto: un 100 por 100 a favor de Stalin. Abstenerse de votar, y no hacerlo en ese sentido, hubiera sido acarrearle una sentencia de muerte.—(Stéfani).

HISTORIA DE HORROR

Los rojos en un pueblo andaluz

(Crónica exclusiva para EL ALCÁZAR en esta región, por Pedro de ALVARADO).—El horror, como el miedo, tienen su literatura: cuento de miedo, cuentos de horror... Literatura buena: de Poe o de Hoffmann. Literatura mala: de cartelón de feria, de folletín o melodramas truculentos. Pero tienen también su historia. Historia que parece muy vieja, incluso anticuada. Porque la crueldad en su máximo despliegue, la ferocidad criminal en toda su tensión, parecían cosa reñida con los progresos de la sensibilidad humana. El mundo moderno, más blando en ciertos conceptos, parecía libre, en lógica compensación, de aquellas atrocidades que vetustas crónicas atribuyen a las épocas de las grandes tiranías. Así, cuando se perpetraba cualquier espeluznante asesinato, el comentario general solía ser éste:

—"Parece mentira que en tiempos como los actuales todavía ande suelta la fiera humana..."

Generosa alusión o necia utopía esa de creer que ya había pasado a la historia el clásico "homo homini lupus". Para sacarnos del engaño estaba Rusia, es decir, la Rusia bolchevique, que, indudablemente, ha batido el "record" universal—en tiempo y en espacio—de todos los crímenes. Y como Rusia no se resigna a quedar reducida a su propio cubil, ha procurado de modo que es notorio, llegar a otros lugares del mundo, mediante las horrendas crías que atienden, aquí o allá, por Frente Popular. Y en virtud de este siniestro misionero del marxismo más atroz, España ha conocido en su profanado suelo crímenes de que jamás hubiera análoga memoria.

¿Dónde encontrar pueblos como aquellos, alegres, amplios, armoniosos, señoriles, a la manera inconfundible de nuestra alma popular, tan alta y tan llana? Pues bien, uno de estos pueblos, el que sirve de escenario a las historias del miedo y horror que nos cuenta Hernández Auger, con pluma impresionada e impresionante, es Motril, en la costa de Granada. Es decir, que a la gracia risueña de su caserío, blanqueando en verde fondo de vega tropical, añade

la majestuosa belleza del mar inmediato y de próximas cumbres nevadas.

Motril, abierto de espíritu, algo bronco de carácter, pero generoso a su modo, vivía entre sus cañaverales, con cierto ritmo lento de habanera, hasta que estalló en su campiña el siniestro grito de la rebeldía marxista. ¡Y en qué grado! Unos doscientos muertos—la flor del pueblo—ha causado la bestia roja desde que el Frente Popular asumió el dominio de Motril, hasta que una tarde de febrero último fué acorralada y aplastada la fiera por los soldados de Queipo de Llano. De Málaga a Motril, un salto de extraordinaria y heroica agilidad, dió la vida al pueblo que cerró, torvamente, su propio horizonte, cosiéndolo a puñaladas, para que el sol de la verdad no resplandeciese. Pero la espada del libertador de Andalucía rasgó con golpe maestro la infame mentira en que estuvo Motril a punto de perecer. Motril mo era rojo, sino blanco y azul, como sus cortijos y como su mar.

Fiel a las consignas recibidas, el dictador local ordenó la destrucción del pueblo en masa, "por los cuatro costados", decía el bando. Mas no hubo tiempo para que se produjese allá, la historia de los caseríos y de las factorías industriales del país vasco y de Asturias, de los pueblos inmolidos por la impotencia militar y por el crimen despiadado de los rojos.

Lo que no pudo dejar de consumarse es el recuerdo de los que vivieron el terror de Motril, cuajase en forma perdurable. Los asesinatos a mansalva de unos Agustinos, que se creían absueltos; las ejecuciones con macabra bafa en la plazoleta del cementerio; los despeñamientos al mar, por el talud del faro; el acoso y caza del hombre, a través de calles y callejuelas; la exhibición y vejámenes de los detenidos; el abandono de algunos presos a la asfixia y al hambre; la intervención de las mujeres en inverosímil coro de furias; e Isaqueo y profanación de cadáveres; la mofa a cargo de chiquillos, criados en no sabemos qué selvas primitivas...

Inauguración del "Descanso del Soldado" en Sevilla

Sevilla, 13.—Con gran brillantez se ha celebrado esta tarde la inauguración del "Descanso del Soldado", en uno de los magníficos palacios de la Exposición, siendo este el segundo de los cuales que se inauguran en España. Asistieron, entre otros, el general Queipo de Llano, el vicario general del Arzobispado, el gobernador civil, el alcalde y otras autoridades; el jefe provincial de F. E. T. y de las JONS y el secretario de la misma; el coronel de Estado Mayor, señor Cuesta; representación de la Falange Femenina y los cónsules de Alemania, Italia y Portugal.

Delante del magnífico Palacio, estilo mudéjar, se estableció la tribuna, a la que daban guardia la bandera nacional, la de Falange, del Requeté, la de Alemania, la de Italia, la de Portugal, la de Japón y la de Marruecos, sostenidas todas ellas por combatientes. Así mismo, a la puerta del edificio había un retrato al óleo, monumental del Caudillo, y a su lado uno de Queipo de Llano y otro de José Antonio Primo de Rivera.

Inició los discursos don Diego Romero, que hizo un gran elogio de la obra y especialmente de su fundadora, señorita Primo de Rivera. Des-

pués habló don Dionisio Ridruejo, miembro del Consejo Nacional de F. E. T. y de las JONS, quien en su discurso ensalzó la magnífica obra del "Descanso del Soldado", y haciendo constar que después de la paz no habrá descanso para nadie, para rehacer España con juventud. Tuvo un recuerdo para todos los combatientes y un elogio para los de Africa de donde ha salido militarmente nuestro gran Caudillo. Glosa los postulados de la F. E. T. y el nacional, entre grandes ovaciones a España, al Caudillo y al general Queipo de Llano.

El gran Queipo de Llano recorrió las dependencias y fué aclamado por los soldados que están disfrutando permiso, y a los que el general obsequió con una copa de vino. El primer soldado que ha llegado de los que se hallan descansando y que no tiene familia en la España nacional, es un soldado de Regulares de Alhucemas que se encuentra en posesión de dos medallas Militares y una Laureada colectiva, ganadas las dos primeras en Talavera y en el paso del Manzanares, y la segunda en la Ciudad Universitaria. El general Queipo de Llano felicitó a este soldado

Perfil del día

Mussolini, en su vibrante discurso del Palacio de Venecia, lo ha dicho con la franqueza y la rotundidad de su lenguaje, siempre sincero: «En Ginebra no se trabaja por la paz, sino que se prepara la guerra.»

He ahí una verdad irrefragable. Muchas veces las gentes ingenuas suelen preguntarse ante la indiferencia y la inutilidad del instituto ginebrino respecto a los más graves conflictos del mundo: «¿Para qué sirve la Sociedad de Naciones? ¿Es que, como el cosechero del cuento, deja siempre su acción justiciera y pacificadora para mejor ocasión?» El Duce ha dado su respuesta adecuada a estas preguntas.

Ginebra se inhibe en todas las cuestiones que exigen una actitud desfavorable para las potencias que ejercen la hegemonía en aquel organismo o para sus satélites. Si interviene en algún conflicto, es para ponerse del lado del Negus, como en la lucha de Italia contra la barbarie etiope, o para transigir con Negru, como en la cruzada de España contra el salvajismo comunista. ¿Por qué? Por que en cada caso los intereses peculiares de los caciques de Ginebra—no los de la civilización y de la paz—coinciden más con la barbarie que con la razón. En el caso de España, por que la alianza franco-soviética, de fines egoistas y bélicos, lo impone, aunque sean evidentes las iniquidades selváticas de los rojos, vergüenza y amenaza para la Humanidad.

Pero eso no es laborar por la paz, sino gestar la guerra como ha dicho Mussolini al justificar la salida de Italia de la Sociedad de Naciones.

Recuento de las glorias de nuestro Ejército en el frente aragonés

Frente de Aragón, 12 (Crónica de Expectador).—Había casi olvidado el cantar de la ametralladora desde aquellas inolvidables jornadas asturianas. La verdad es que yo era un cronista de guerra un poco camuflado, algo así como esos magníficos elementos que en la retaguardia cumplen finalidades importantísimas, ninguna de las cuales tienen por objeto vigilar de cerca los traidores pasos del enemigo, y hasta empezaba a inspirarme en temas urbanos, que reflejan múltiples facetas de la vida nacional, puestas al servicio de la guerra, pero lejos de ella. Hasta esta mañana que he dado un paseo por esta posición, cuyo nombre no hace al caso, y que sin embargo, los rojos que seguramente no pierden ripo de estas parrifadas, recordarán en cuanto les refresque la memoria, porque fué aquí donde el enemigo puso su mayor empeño en conseguir un éxito extraordinario, y por lo mismo, donde cosechó el más trágico de los descalabros, y como mi paseo ha sido instructivo, voy a explicar cuanto he visto, por si ellos se deciden a reincidir. Aquella espantosa lección y esta explicación más pueden servir al mando rojo mejor que todos los servicios de espionaje en los que malgastan tantos millones para decidirse a actuar; y les anticipo y aseguro que serán bien recibidos.

Si la memoria no me es infiel, la intención fué el día de la festividad de Nuestra Señora del Pilar. Ellos fieles a su infidelidad, buscan para procurar darnos los disgustos las jornadas en que están seguros de hallarnos más ensimismados en el culto de nuestra fe; por ese sendero no se equivocan; aunque si en la suposición de que en tales días nos llevan de la mano a jolgorios intempestivos.

Tales suposiciones les conducen a fatales errores, como les sucedió en la fecha culminante religiosa citada, y precisamente por estos sectores aragoneses que yo ahora recorro sin la más leve molestia más que el froteo y paqueo y el ale-

gre chísmorro de los atrincheros.

Pues bien, para que no haya duda respecto a los detalles en torno al parte oficial, esta es aquella importante posición donde el enemigo se propuso entrar a toda costa: un terreno ancho y caliente de nuestras líneas, que domina un amplio panorama en amenaza permanente de la tranquilidad de los rojos y que estaba entonces guardada por genios de cuyo valor se puede juzgar por los datos exactos que nos legaron para la historia de la guerra.

Por aquí los asaltos repetidos se intentaron con 35 tanques, de los que volvieron a sus bases seis. Ni uno más ni uno menos. Seis que pudieron huir para ir a la zona roja, de donde habían partido, a llevar la noticia del desastre espantable. El suceso que me llevó a mí al lugar bien distante de estos frentes, me impresionó fuertemente y hasta no faltó que en el corro de los comentaristas dibujara una muestra de duda. Desde el terreno en que hoy me encuentro puedo ver los cadáveres de los tanques, de los cuales muchos no han sido movidos de los lugares de sus desastres respectivos, porque la chatarra calcinada no tiene valor alguno, y veo muchos cadáveres de milicianos rojos a treinta y cuarenta metros de nuestras alambradas, en la tierra de nadie, a donde los enemigos no se atrevieron a irlos a recoger. Me explico y comprendo la ambición enemiga por apoderarse de esta posición, a la que aún hoy, no dejan de paquear a todas horas con machacosa insistencia con las armas automáticas.

Me doy cuenta de los esfuerzos inútiles que realizaron los rojos antes de lanzar sus tanques al asalto. Fué una enorme confusión cuando los rojos decididos hicieron subir a las torretas de sus mastodontes de hierro a los hombres que iban agolpados, apolotonados; pues entonces ya no se fiaban de la infantería para seguir a los carros, y se decidieron por

llevar a los infantes a modo de tripulaciones numerosísimas en los monstruos rusos. Eran muy numerosos, pero la guarnición suplió bien la desproporción numerosa con decisión heroica y de la orden del mando de esperar a pie firme y sin disparar un solo tiro la llegada de los tanques y fué cumplida en todas las trincheras. Así cuando las armas automáticas rompieron el fuego contra las máquinas rusas, fué cuando empezó el desastre de aquella infantería, que fué espantoso.

Por ello están todavía manchadas las alambradas de los despo-

jos de los milicianos inmolados en la cruenta arremetida.

Después fué el apogeo de la catástrofe. Los tanques, tripulados por hombres alocados por el terror, cruzaron sobre nuestras líneas y muchos quedaron desechos, aplastados. Fué ese piezo durante el que los rojos habrían podido cantar victoria. Tanto, que en la realidad estaban dentro de nuestras posiciones y hasta se paseaban por ellas; es decir, esto del paseo no pasa de ser una metáfora angustiosa, cuanto que de la excursión no pudieron regresar sino seis de los defensores.

BODEGAS ARBOLI CHICLANA (CADIZ)

PERDIDA

de una yegua; escapó de Magán el día 6 con dirección a Toledo. Señas: castaña, bebe en blanco, alza cuatro dedos, calzada de una mano, cerrada, sin hierro, frontina. Se gratificará entregándola a don Marín Huecas, alcalde de Magán.

Café y Restaurant **Pedraza**
Todo confort
Prado, 11.— Talavera de la Reina

Casa Díaz
la mejor en flambres
TOLEDO

Turquía se prepara para atar más corto a los judíos

Constantinopla, 13.
El diputado Topark acaba de presentar al parlamento turco un proyecto de ley para que en el porvenir los judíos extranjeros que vengan a habitar en Turquía no puedan, en principio, adquirir ni el derecho de residencia ni el de ciudadanía turca, debiendo ser sometido al Consejo de ministros el otorgamiento de la nacionalidad a los judíos extranjeros que la soliciten. El Consejo de ministros sólo tendrá facultades para acceder a la petición en muy contados casos. El Parlamento turco ha pasado el mencionado proyecto de ley a la Comisión de política exterior.

EL FRENTES Y NOSOTROS

PETICION DEL COMBATIENTE

Francisco Franco Moreno, una flauta; Juan Ramírez Valencia, un cepillo de los dientes, Antonio Rosario Rosario, unas castañuelas; Antonio Gil Mateo, radio de galena; Antonio Díaz Suárez, libros de deportes y Marín Benito Benito, papel, pluma y tintero. Todos del primer batallón de Canarias, 39 compañía de ametralladoras.

Antonio Lucena, de la 10ª bandera del Tercio, 40ª compañía, un violín.

Los soboficiales del hospital de Nuestra Señora de los Remedios, una radio.

Eusebio Brea Segade, de Cazadores de África núm. 1. batallón B. 1ª compañía, Enciclopedia preparatorio.

Vicente Quintero, batallón B. de Cazadores San Fernando núm. 1, 4ª compañía, un gramófono con discos.

Nemesio Molano, del batallón C. Cazadores San Fernando, 1ª compañía, una medalla de la Virgen del Rosario y una pluma estilográfica.

La 13ª batería del 4.º pesado, un crucifijo para celebrar la santa misa, si pudiera ser en el próximo domingo.

Lino Bregado, una medalla con cadena de la Virgen del Carmen; Miguel Rodríguez, otra de la Virgen del Socorro, Santiago Lozano Chico, otra medalla de la Virgen del Alcázar. Soldados del regimiento San Quintín 25, 71 batallón, 4ª compañía.

Julián Díez, una pluma estilo gráfica y una aritmética y Amado González, una pluma estilográfica y unos guantes, Regimiento de Toledo 26, 3.º batallón 2ª compañía.

MADRINAS DE GUERRA

Solicitan madrina de guerra:

Domingo Rodríguez Alba, Vicente Jiménez González, Julián Yanigua Barroso, 4ª bandera de Castilla, 1ª centuria.

Anastasio Galán Gómez, 4ª bandera de Castilla, 2ª centuria.

Se ofrecen como madrinas de guerra, las señoritas Brótida San Marín, Cecilia Sánchez, Dionisia Puyo y Anastasia Montero, enfermeras.

DONATIVOS RECIBIDOS

Don Santiago Medina Rossi nos ha remitido un voluminoso paquete de libros, novelas y revistas, un magnífico par de guantes de abrigo, una brocha y una máquina de afeitar, un paquete de cuchillas, un escapulario del Sagrado Corazón de Jesús, otro de Nuestra Señora del Carmen, nueve medallas, un crucifijo y un elegante lápiz-mecánico.

Doña Adela Atienza, para el soldado del batallón de Voluntarios de Toledo núm. 1, Antonio Olmedo, una navaja de afeitar.

Hemos recibido otro importante donativo de la virtuosa señora doña Benita Miranda. Nos envía una máquina de afeitar, una brocha y siete hojas para Justo García Palma; una medalla de la Virgen del Sagrado, para Esteban Muñoz, del batallón de Voluntarios; un escapulario de la Virgen del Carmen, para Máximo García, de Aviación 5ª unidad, y un dominó y un parchesi, para el batallón de Voluntarios de Toledo núm. 1.

En la Normal de Maestros con asistencia de las autoridades y representaciones, se verificó solemnemente la reposición del Crucifijo. Pronunciaron discursos la directora de la Normal, el gobernador civil y el obispo auxiliar. Un coro de alumnas amenizó el brillante acto.

El coronel de la Legión, don Juan Yegüez, acompañado de varios jefes y oficiales, llegó a Toledo y visitó el Alcázar, de teniéndose en todos los lugares glorificados por el asedio.

La Permanente municipal aprobó el proyecto de reorganización del personal con una economía de 170 000 pesetas.

El gobernador civil firmó los nombramientos para los puestos vacantes en la Junta provincial de Reforma agraria.

En el frente de Madrid, nuestras tropas ocuparon el pueblo de Boadilla del Monte. Los rojos huyeron a la desbandada, abandonando cadáveres, víveres y municiones.

En el sector Oeste del frente de Burgos el enemigo sufrió un descalabro al hostilizar nuestras posiciones, perdiendo 40 muertos y 23 prisioneros.

En Andalucía nuestras fuerzas batieron pequeñas concentraciones enemigas delante de las posiciones nacionales.

En el frente de Santander los rojos atacaron hacia nuestras posiciones de Escalada, siendo rechazados y perseguidos, y cogiéndose es numerosos muertos y prisioneros.

Llegaron al frente madrileño más de 200 camiones con víveres y material sanitario, essequito de Portugal. La expedición total para el Ejército era de 480 camiones.

La Aviación nacional arrojó nuevas proclamas sobre Madrid.

El Gobierno italiano declaró en una nota que consideraba irrealizable la propuesta anglofrancesa de mediación en la guerra de España, afirmando que el verdadero y sano pueblo español está al lado del Generalísimo Franco. También alegaba que los crímenes y horrores cometidos por los rojos hacían imposible toda conciliación.

Fracasó en China un movimiento inspirado por los Soviets contra el Gobierno central de Nankín. El mariscal rebelde fué hecho prisionero.

Hitler dirigió un mensaje al nuevo rey de Inglaterra Jorge VI felicitándole y haciendo votos por la prosperidad de la familia real y del pueblo inglés.

DE NUESTRO CONCURSO DE ANECDOTAS DE GUERRA

Un "peplnazo" de suerte

55 Sucedió en Espartinas, que un buen día, al botiquín un cabo entró ligero, con más cara de susto que alegría y llevando en sus manos, yerta y fría, la camiseta de otro compañero.

—¡O ga, mi alférez—dice—; a un pobre chico le explotó una granada, y su espoleta hizo un blanco que yo no me lo explico: Contemple cómo está su camiseta.

Su voz era azorada y jadeante;

—la camiseta es toda un agujero, y yo, puesto ante caso semejante y un tanto confundido, presto inquiero:

—Dígame pronto, cabo, y terminemos; ese chico, ¿está muerto o mal herido?

¡No...! no, señor; que va... ni mucho menos; verá; le contaré lo sucedido.

Por fortuna, la prenda destrozada estaba puesta al sol en la alambrada.

—¡Ah; vamos...! si ya entiendo la faena; ¡la camiseta; a ver, pronto evacuada!, y a su dueño, le das mi enhorabuena.

ACACIO CRESPO CRESPO
Médico del batallón 168 de Toledo,
y accidentalmente del batallón Gallego

Otro espléndido donativo de los legionarios civiles de Franco

Buenos Aires, 13.—La patriótica entidad «Los legionarios civiles de Franco», que con tanta esplendidez viene contribuyendo a la ayuda al Ejército nacional, ha hecho un nuevo envío de 14.700 mantas, con lo que asciende ya el número de las enviadas por ella a 26 7000.

CASA POZA
COMESTIBLES FINOS
Tornerías, 19 : TOLEDO : Telf. 1690
Inmenso surtido en artículos propios de NAVIDAD
Turroneas, Frutas escarchadas, Mantecadas, Polvorones, Roscos de Vino, Alfajores de almendra, Mantecadas de Astorgas, Dulce de manzana, Dulce de membrillo, Mermeladas, Frutas al natural y en almíbar, Vinos, Licores, Sidra, Champagne, Fiambre, etc., etc., e infinidad de artículos más
No olvide: CASA POZA
Tornerías, 19 : TOLEDO : Telf. 1690

BOCADILLOS DIAS
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

EXTRANJERO

Un español detenido por supuesto intento de atentado contra Delbos

Judíos turistas que se quedan en el Brasil

Río Janeiro, 13.—La Policía ha intensificado en todo el Brasil la vigilancia de los extranjeros de los que hace algunos días desembarcaron con pasaporte de turistas y que en vez de continuar su viaje, se han establecido en el Brasil, ejerciendo los oficios más diversos y ocasionando gran trastorno a los trabajadores y comercios nacionales.

La mayor parte de estos extranjeros son judíos.—Faro.

Las huelgas han costado a los Estados Unidos 5 mil millones de dólares

Nueva York, 13.—Según datos presentados en la Cámara por la Asociación Industrial, las huelgas en los Estados Unidos en 1937 han costado a la economía nacional 5.000.000.000 de dólares.

La Radio y la Aviación al servicio de la ciencia médica

Tripoli, 13.—Un ejemplo típico de la rapidez en el socorro de la ciencia médica, incluso en aquellos lejanos territorios del África, así como de los servicios inestimables proporcionados por la Radio y la Aviación para casos de urgencia, auxiliando a los enfermos, ha sido confirmado por el episodio ocurrido en Libia durante estos últimos días.

En la noche del día 24, desde Sabha, que dista 950 kilómetros de Tripoli, se solicitó por medio de la Radio el rápido envío de un operador de obstetricia, por parte del médico de la localidad a fin de auxiliar a la mujer de un asistente de ingenieros militar denominado Agus.

Inmediatamente dispuso el gobernador general italiano la salida de un cirujano reconocido como una autoridad en el Hospital Colonial. Entretanto, por medio de la

Radio se transmitían al médico de Sabha los oportunos consejos técnicos a fin de atender a la cura urgente de la mujer que se hallaba en el trance gravísimo de un parto difícil.

El operador de obstetricia partía a bordo de un aeroplano en el aeropuerto de Castel Benito, y al llegar a Sabha pudo operar con toda felicidad a la mujer de Agus, que dió a luz a una niña que ha sido el primer italiano nacido en el interior de la región del Fezzan.

Quiso la casualidad que la circunstancia del rápido auxilio médico por medio del aeroplano, fuese un complemento humanitario. En el propio aparato que trasladaba el cirujano se utilizó para trasladar a Tripoli un peluquero que se hallaba en situación gravísima. Padeciendo ser internado en el hospital y operado inmediatamente con pleno éxito.

Praga, 13.—De las investigaciones realizadas por las autoridades sobre los autores de un proyecto de atentado contra Delbos durante su reciente viaje, resulta que se trata de un español apellidado Jave, procedente de la zona roja. Pero parece que, en realidad, Jave no tuvo la intención de atentar contra la vida de Delbos, pues se trata de un desequilibrado que sólo pretendía llamar la atención para que se hablase de él.

«Nuestra Aviación es la más pobre de todas», se afirma en el Parlamento francés

París, 13.—En la Cámara francesa comenzó la discusión del presupuesto del Aire. El presidente de la Comisión parlamentaria de Aeronáutica, en su discurso, protestó contra la actitud del Gobierno respecto a la Aviación francesa. Dijo, entre otras cosas, que los aviones franceses desarrollan una velocidad media de 100 kilómetros menos que los extranjeros. Los soldados de dicha Arma están demoralizados por la campaña que se realiza en el Ejército francés. Cuatrocientos suboficiales han sido promovidos a oficiales improvisadamente. La Aviación francesa, en fin, es más pobre que las demás del Extranjero, y esto—dijo el orador—debe corregirse.

Llega a Nápoles un grupo de falangista de España

Nápoles, 13.—Llegó en el vapor «Rex» un grupo de falangistas de España.

Fueron saludados en el muelle por dirigentes fascistas y una gran multitud, que aclamó a los viajeros.

Nuevos incidentes provocados por los rojos en la frontera franco-catalana

París, 13.—Los periódicos dan cuenta de un nuevo incidente registrado en la frontera franco-catalana, en la región de Cérbere. Varios milicianos rojos pasaron la frontera francesa, y parapetados, hicieron fuego sobre una barca destacada junto a la costa. La gendarmería de Cérbere inició investigaciones.

La muerte trágica de un joven francés, en territorio de Francia, por un carabnero marxista

Los periódicos de París llegados ayer amplían el incidente de frontera provocado por unos carabineros al servicio de los indeseables del M. V. B.

«Le Journal» publica el siguiente despacho en Perpignan:

«Un grave y trágico incidente se produjo en la noche del día 5 en la frontera española. Un joven francés, de 18 años, ha sido asesinado en nuestro propio suelo por los carabineros marxistas.

Hacia las 7 de la tarde, tres jóvenes, dos de ellos franceses, hermano y hermana, y un pariente suyo, español, refugiado político que habita en su casa, en la granja de la Mantille, Ayuntamiento de Saint Laurent—en—Cerdan, iban a un baile a Constonges. Caminaban por un sendero a lo largo de la frontera y no llevaban más armas que unos bastones para ayudarse a caminar por los pasos difíciles.

A mitad del camino, en el sitio llamado Predette, sonó un grito en la noche: ¡Alto! Pararon. Eran los carabineros españoles. Les exigieron los papeles, pero el refugiado español, llamado Gabriel Fons, al que querían atraer hacia territorio de España, desapareció. Se estableció una viva discusión entre los hermanos franceses y los carabineros.

De pronto, sonó un tiro y el joven francés llamado Sebastián Juanele, de 18 años, caía al suelo. ¡Estaba muerto!

Los carabineros marxistas hoy-

ron, pero dejaron abandonados un bastón y una bayoneta. No tenían ni la excusa de no conocer la frontera, pues un poste, colocado a veinte metros del lugar del asesinato, la delimita sin posibilidad de discusión.

Hacia las 21, el alcalde de una localidad vecina y un médico, llamados por la hermana de la víctima, acudieron al lugar del crimen. El jefe de la Brigada de Saint Laurent comenzó la investigación y tomó las medidas necesarias.

Según la hermana, la patrulla de los carabineros asesinos estaba compuesta de un cabo y dos hom-

bres. Después del drama se aseguraron de que Juanele estaba muerto y se negaron a ayudar a la muchacha a trasladar a su casa el cadáver.

La emoción es grande en toda la región donde se recuerdan las frecuentes incursiones en territorio francés de marxistas en armas.

Otro incidente en la frontera franco-catalana

París, 13.—Comunican de Cervere que se ha producido un nuevo incidente en la frontera franco-catalana.

Agentes españoles entrados en el territorio francés, dispararon varios tiros contra una barca que navegaba en aguas jurisdiccionales y que desde la isla de Cannadille, se dirigía hacia la costa francesa.

La gendarmería de Cervere ha abierto una investigación.—(Faro.)

N. de la R.—Pero a pesar de este cobarde crimen el Gobierno de Francia no sólo no toma medidas contra los despreciosos marxistas españoles, sino que les permite hacer incursiones por territorio francés, uniformados y con armas, y les suministra hasta las municiones, que, como en este caso, sirven para asesinar a sus propios compatriotas.

Una catástrofe ferroviaria en Inglaterra

Londres, 13.—El número de víctimas en la catástrofe ferroviaria de Gasteleary se elevaba a media noche a 26. Se teme el fallecimiento de algunos de los nueve heridos gravísimos. El total de los heridos es de 22. Los periódicos dicen que se trata de la mayor catástrofe ferroviaria registrada después de la guerra.—(D. N. B.)

Los muertos ascienden a 29

Londres, 13.—Anoche fallecieron tres de los heridos de la catástrofe ferroviaria. El número de muertos se eleva ahora a 29.—(D. N. B.)

NOTA INTERNACIONAL

Italia ha decidido terminantemente el retirarse de la Sociedad de Naciones. Esta decisión fué acogida por el pueblo italiano que esperaba ante el palacio de Venecia, con muestras de grande entusiasmo y alegría, a la vez que los vivas al Duce atronaban los espacios. Italia, cansada de esperar se ha hecho justicia a sí misma.

Jamás había gozado el órgano ginebrino de la autoridad y decisión que debe tener una Sociedad instituida para los fines que se creó la Sociedad de Naciones. Jamás en los años de su existencia se le puede atribuir algún acierto para el bien de Europa. Al contrario, siempre fracasos; indecisiones, injusticias las más de las veces, todo ello debido a que se hallaba completamente vendida a los caprichos de ciertas potencias que vieron en ella la ocasión de imponer su política sobre los demás.

Sin embargo, a la Sociedad de Naciones la ha llegado la hora en que ha de dejar de existir. Porque de ella se ha retirado Italia, la nación quizás más diplomática y alrededor de la cual hoy gire la política de Europa y porque serán muchas las naciones que sigan su ejemplo.

Delbos, camino de Belgrado

Bucarets, 13.—Esta mañana, a las 4 40, el ministro del Extranjero francés, Delbos, salió con dirección a Belgrado.—(Faro.)

A los Hampsburgos se les hace justicia en Austria

Viena, 13.—Los periódicos sostienen que la restitución de los bienes a los Hampsburgos, de los que se les despojaron en 1919 no constituye un acto de política, sino un acto de justicia.—(Faro.)

El jefe de la Juventud Alemana, a Bucarets

Estambul, 13.—Von Schirach, jefe de la Juventud Alemana, llegó ayer de Ankara, por avión, ha salido esta mañana para Bucarets.—(Faro.)

La opinión de un crítico militar inglés

Londres, 13.—Un brigadier inglés, crítico militar de un importante rotativo londinense, publica una interesante información acerca de España. Dice que el Generalísimo tiene a su disposición toda la riqueza mineral de España, de Bilbao, Asturias, Río Tinto y Marruecos, así como la gran riqueza agrícola española.

Hace el contraste de la excelente situación de la España nacional, frente a la España roja, y cita el hecho de que el valor de la peseta nacional se considera en el extranjero cuadruplicado en relación con el valor de la peseta roja.

NUECES, CLASES SELECTAS

Precios especiales para Comunidades, Internados y Centros benéficos

Miuro Pérez.—ARNEDO (Rioja)

SE NECESITAN AGENTES

Comentarios griegos al pacto Italo-Yugoslavo

Atenas, 13.—Toda la prensa griega comenta con simpatía el viaje a Roma del primer Ministro yugoslavo.

Los diarios atenienses patentizan el pacto entre los dos Estados concertado en el mes de marzo último, y que en aquel entonces despertó temores y preocupaciones; se ha revelado por el contrario como instrumento decisivo para la paz y la seguridad en el Adriático y en los Balcanes.

El pacto yugoslavo no ha perturbado en lo más mínimo las relaciones entre la Yugoslavia por una parte y la Pequeña Entente, la Liga balkánica y Francia, por otra. Por el contrario, este pacto ha reforzado incluso la seguridad en la Europa sub-oriental.

El «Efteron Vima» pone de relieve la cordialidad de las relaciones entre Italia y la Yugoslavia después del viaje del ministro Ciano a Belgrado, y la utilidad benéfica de la política seguida por el Gobierno yugoslavo hacia Italia, política que ha contribuido al aseguramiento de la paz en el Adriático y en la Europa Central.—(Uti).

Personalidades religiosas en Roma

Roma, 13.—Ha llegado a Roma Mons. Hinsley arzobispo de Westminster, a fin de tomar parte en el Consistorio en el cual se nombrará Cardenal a Mons. Gerlier, arzobispo de Lyon y a Mons. Pellegrinetti, nuncio apostólico en Belgrado, que a fin de recibir la Púrpura llegarán dentro de breves días.

Ha salido de Roma Mons. Yudin, vicario apostólico de Nankin, después de haber permanecido en Roma durante un par de meses durante los cuales ha efectuado viajes a Francia y Bélgica. Mons. Yudin se ha dirigido a París, de donde saldrá para El Havre, embarcando hacia New York. Desde los Estados Unidos Mons. Yudin seguirá su viaje hacia China, atravesando el Pacífico.—(Uti).

Pánico en una ciudad griega ante una epidemia de rabia entre los gatos

Atenas, 13.—En la ciudad histórica de Missolonghi, varios gatos atacados de rabia mordieron a diez personas, que fueron trasladadas a esta capital. De la población se apoderó un gran pánico. Se organizaron batidas, consiguiéndose dar muerte a algunos de estos animales.—(D. N. B.)

En las montañas hay nieve, y sobre la nieve hermanos nuestros que necesitan abrigo.

LA VIDA EN TOLEDO

Orden del Gobierno General del Estado sobre juegos lícitos

Sección Religiosa

SANTORAL
DIA 13

Santa Lucía, San Ariberto, San Eugenio y San Antiocho.

DIA 14

San Pedro González Telmo, Santos Tiburcio, Valeriano y Máximo, Juan, Antonio y Eustaquio.

Domingo III de Adviento

La escena en Betania al oriente del Jordán. Probablemente en el mes de febrero y en los alrededores de la Pascua. Juan el Bautista, en el acoego de su popularidad. Pendiente de su palabra llena de unción, la gente apiñada en torno de aquel mozo desgreñado, de agreste indumentaria, pero de formas dignas y elevados sentimientos.

No es ya el solitario del desierto. Es el maestro autorizado, a quien se consulta, y se escucha y se venera. Sospéchase que sea el enviado de Dios. Muchos lo han pensado así. Para esclarecimiento del caso se impone la intervención del Sanebrin.

Un día llega a aquél paraje una embajada. La integran sacerdotes y levitas.

—¿Quién eres tú?
Ya entiende el Bautista. También él ha llegado el rumor de las turbas. Después de ésta, vendrá otra pregunta. Sin rodeos pues, abreviando y adelantándose:

—No soy el Mesías. No lo soy.
El interrogatorio continúa. —¿Eres tú Elías? La presencia de Elías otra vez en la tierra es anuncio de la venida de Cristo.

Secamente: —No soy.
—¿Eres tú el Profeta? Aquel nuncio del Mesías de que se habla en el Deuteronomio, ¿tampoco eres tú?
—No soy. Más secamente todavía.

Ni el menor resabio de vanidad. No nos sorprende la negación. Lo que nos admira es la forma rotunda de negar que él sea Mesías, sin atenuantes, sin distingos, certando, por su parte, con aquella brusquedad el curso de aquel interrogatorio tan halagador al amor propio.

Si no hubiera más noticias del Bautista que las contenidas en esta escena, con esta página de Evangelio, teníamos los rasgos esenciales de su personalidad. Sobriedad, Integridad.

La vanidad es una de las miserias de la flaca humanidad. Pasión a juicio de Balmes, la más general. «Ciega al ignorante como al sabio, al pobre como al rico, al débil como al poderoso, al desventurado como al feliz, a la infancia como a la vejez; domina al libertino, no perdona al austero, campea en el gran mundo y penetra en el retiro de los claustros; rebosa en el semblante de la altiva señora, que reina en los salones por su linaje, por sus talentos y hermosura, pero se trasluce también en la tímida palabra de la humilde religiosa, que se ha encerrado en el monasterio, desconocida de los hombres, sin más porvenir en la tierra que una sepultura ignorada». «Encuéntrense personas exentas de liviandad, de codicia, de odio, de espíritu de venganza; pero libre de esa exageración del amor propio, que según es forma, se llama orgullo o vanidad, no se halla casi nadie, bien podría decirse que nadie».

Siendo pues este defecto tan común la postura del Bautista nos sorprende por su carácter excepcional. Nos llama la atención esa templanza de espíritu que no es la virtud más familiar al corazón humano.

Ahora, venga una respuesta positiva.

¿Quién eres tú? Voz del que cla-

ma en el desierto. Enderezad los caminos del Señor.

Su tono es siempre el mismo. Austeridad y modestia. En esta última frase se descubre además su afán apostólico, su conciencia de la responsabilidad de su misión: Anunciar a Cristo y preparar su venida.

En todas sus respuestas parece tener siempre esa norma, concreción de su vida. Es menester que yo mengüe y que El crezca.

Es el que viene tras de mí, que ha sido preferido a mí a quien no soy digno de desatar la correa del calzado.

Precursor fidelísimo, no quiere para sí la más pequeña parte del honor que corresponde al Mesías. Su figura voluntariamente empuñada hará resaltar la de su Maestro y Señor Jesucristo. Tan feliz actuación no podrá menos de arrancar al Mesías el elogio: ¡Vaya que sí es Profeta!

Más pue Profeta es él, más que Profeta.

AMADO SAEZ DE IBARRA
Presbítero
CULTOS

Iglesia de Santa Leocadia

Misas a las ocho, a las diez y a las doce.

Por la tarde a las cinco, continúa la novena de Santa Leocadia, Exposición de S. D., rosario, novena, plegaria, reserva y salve en el altar de Ntra. Sra. de la Salud.

Iglesia de Santa Justa

Desde hoy, por concesión del Excmo. Sr. obispo se dará en ella la enseñanza del Catecismo de la parroquia de San Nicolás.

Los días festivos empezará la instrucción a las nueve y media de la mañana, terminando con la santa misa, que se celebrará a las diez y cuarto.

En los días laborables que sean de vacaciones en las escuelas, dicha instrucción tendrá lugar a las tres de la tarde.

GOBIERNO CIVIL

Suscripción nacional para el sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del Movimiento Salvador de España

123 RELACION

Suma anterior: 2.220.455,85.

Multas impuestas por el alcalde de Val de Santo Domingo, a dos panaderos, 300 pesetas; Hermanas Oblatas de Ciempozuelos, 100; Ayuntamiento de Esquivias, 85; casa Gamero, 200; Elvira Carrillo, 15; labradoras de Torrejón de Velasco, del producto de sus rastrojos, 300; empleados del Ayuntamiento de Cebolla, 68 95; familias beneficiarias del Subsidio Pro Com. batiente de Cebolla y multas impuestas por ese Ayuntamiento, 103,75; Saturnina Mérida, 5.

Espanoles de un pueblo en poder de los rojos, 40 pesetas; recaudado en un festival taurino en Almorox, 500; Pantoja, por expedición de salvoconductos, 11,25; Pascual Ortega, 5; Ayuntamiento de Burujón, por expedición de salvoconductos, 50; Crescencio Gómez Sánchez, guardia de Asalto, 50.

Esteban Gómez Sánchez, guardia de Asalto, 50 pesetas; Félix Rodríguez, de Parrillas, 50; Gerardo Gómez, de Parrillas, 50; Pedro Bravo, de Viso de San Juan, 10; Telesforo Ruiz de Viso de San Juan, 10; Amancio Mateos, de Carabanchel Alto, 500; Familias de las víctimas de los marxistas del 7 de agosto, del pueblo de Parrillas, 22 05; Familias de las víctimas de los marxistas del 7 de septiembre, de Parrillas, 15,10; Antonio Fernández Moreno, 10; Pedro Rodríguez Rodríguez, 125.

Hipólito Ruiz Castellanos, 17 pesetas; Pilar Urrens Valmadrid, 25; El botones del Café Español, 25;

En el «Boletín Oficial del Estado», en su número del día 1.º del actual, publica la siguiente Orden:

«Por resolución de S. E. el Generalísimo de los Ejércitos nacionales, se entenderá que el recargo del diez por ciento establecido en el artículo 4.º del Decreto número 174 (B. O. número 83), para los productos y servicios detallados en sus apartados a), b), c) y e), comprenderá igualmente a las «Quinielas» y toda clase de apuestas que se realicen en frontones y demás centros de diversión así como a los juegos de billar y demás lícitos que se realicen en círculos y casinos. Por los gobernadores civiles se dará la mayor publicidad a la resolución que antecede, vigilando su más exacto cumplimiento».

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento, observándose en su aplicación las siguientes normas:

1.ª Estarán sujetos al recargo del diez por ciento en favor de las familias de combatientes todos los juegos lícitos de cualquier clase que sean, que tengan lugar en tabernas, bares, cafés, círculos, casinos, frontones y otros centros de diversión o recreo.

2.ª Se percibirá el recargo por unidad, es decir, por cada juego terminado, sin que, con el fin de disminuir la cuantía de este recargo, sea permitido aumentar el número de partidas de que conste cada juego según sus reglamentos respectivos o establecidos por el uso y costumbre en cada localidad, centro de diversión o de recreo.

3.ª Los que ganen el juego, como así mismo los espectadores que ganen las apuestas que acerca del mismo pudieran hacerse, tienen la obligación de declarar al encargado del establecimiento la cantidad ganada, a fin de que se inutilicen los tickets correspondientes del subsidio.

4.ª La inspección de este servicio correrá a cargo de los dueños y encargados de los establecimientos

respectivos pudiendo esta Junta provincial en cualquier momento por medio de sus inspectores girar las visitas que estime convenientes para el exacto cumplimiento de lo ordenado, imponiendo a los infractores la sanción que proceda.

Toledo, 9 de diciembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El gobernador presidente, *Silvano Cerujano*.

Pesetas obtenidas por la Compañía Arredataria de Tabacos en el pasado mes de noviembre

La representación de dependencias de la Compañía Arredataria de Tabacos han obtenido en el pasado mes de noviembre la recaudación siguiente, con destino al Subsidio Pro-Combatientes:

Capital 32.000 pesetas; Almorox 2.240,40 pesetas; Illescas 12.843;

El Aguinaldo del Soldado Ayuntamiento de Toledo

Relación de cantidades en metálico recaudadas hasta el día de la fecha, en este Excelentísimo Ayuntamiento, para la Suscripción Nacional «Pro-Aguinaldo del Soldado».

7.ª y 8.ª relaciones

Suma anterior: 5.869 25

Narciso Farled; 5 pesetas; Victoriano Bermejo, 2; Antonio Cuevas, 25; Martín Martín Campillo 5, José Briones, 5, Pilar Vázquez; 10; Jesús Alonso Pérez, 10; Baudilia Pous López 5; Gregorio Ruiz 5. María Suárez, 5; Feliciano Suárez, 5.

Félix Almajano, 5 pesetas; Alfredo Ruano 10; Antonio González, 25; Mariano Serrano Rubio, 25; Mariano Serrano Gómez, 2; José Fernández, 10; Neófito Ariza, 3; Emilio Fernández López, 2,50; Dionisio G.ª Morales, 2; Antonio Vidales Lugo, 25; Amelia Laura Cabrera, 10; viuda de Lumbreras, 5; Eugenio Gumán Negrete, 5; Francisco Sales 100; Agustín Aragón Ramos, 5; Visitación Sánchez, 25; Antonio Campaya, 10.

José Hernández, 100 pesetas; José Hurtado Llovio; 2 50; Saturnino Rodríguez Orosas, 10; Lucas Zarco Juan Cano, 10; señora viuda de Luis Mateo, 50.

Ramona Segoviano, 10 pesetas; J.ª Bautista García, 5; Valetín Terradas Infantes, 5; Alejo Portilla 10; una entusiasta del Ejército, 5; Paulino Alía Mena, 50; Serviliano Herrero, teniente de infantería, 15; Serafín González Gómez, alférez de ídem, 15; Faustina León de Santos, 5; Juan Ludeña, 3; Anita Camino, 10; Primitiva García Lago, 10; Fidel Niveiro, 10; Enrique Niveiro, 10; Isidoro Niveiro, 10.

Marina Niveiro, 10 pesetas; Felipe Dominguez, 25; M. Juana Alberdi; Miguel Sánchez Moreno, 5; Isabel Gómez, 5; un practicante, 25; Sebastián López Martínez, 150; Patricia Moraleda, 3; casa Lucas Fraile, 25; Felipe Hernández Contreras, 50; Felipe de Diego Díez, 10; María Quero de la Cruz, 2; Crispulo Peces, 5; Luis de la Cruz Pérez, 5; Manuel Lara Díaz, 5; Bautista Galván, 10; Víctor Lozano, 5; Raimundo Barruoco, 20; Fernando Hernández Gil, 15; Manuel Martos (Segunda entrega) 50; M. G. V. 15; Toribio Palomino, 100.

Don Marceliano Alguacil, 15 pesetas; don José Díaz Jiménez, 5; don José Martín Patiño, 3; don Lázaro Hervás, capitán de la Academia, 50; don Román Rielves, 5; don Manuel Cabezas Cepeda, 10; don Luis San Román, 25; don Julián García Carrillo, 15, don Felipe Sánchez Díaz, 5; imprenta de Serrano, 100; Eloy Moreno Nogales, 15; doña María Luisa Martínez de Moreno, 10; don Enrique Fernández 50; familia de don Jorge Villalta, 25; don Samuel Muñoz, 25.

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO.—Hoy a las 4 y 6,30,

El Abogado defensor

por Edmud Low

CINE MODERNO.—Hoy, a las 4 y 6,30.

El Vengador

por Ivor Novello y Elizabeth Allan

Puebla de Montalbán 4.085,75 pesetas; Puente del Arzobispo 2.000 pesetas; Talavera de la Reina 14 386 90 pesetas; Torrijos 4.378,65 pesetas; Getafe 23.458 10. Navalcarnero 30.921,90 pesetas; cuyas cantidades hacen un total de 126.31470 pesetas.

Doña E'vira Vera, 25; don Pablo García, 5; don Pedro López Puido, 5; don Lorenzo Martín, 2; don Manuel Visconti 10; don Eugenio Jazrabo, 10; don Julio García Brazales, 5; don Manuel García Rubio, 5; señora viuda de Martín de la Torre, 5; cuatro niños que quieren mucho a los soldados, 5; María y Juana, 5; doña Gerarda Benayas, 10; un español, 5; don Isidro García Ortega, 10; doña Esperanza de la Riva, 10; doña Carolina Lirola, 5; don Carlos Compy, 5; don Anselmo Moreno 20; señoritas de Estéfani, 10; don Olimpio Agudo, 150; don Ramón García Aguirre, 50.

Julia Padial Herrera, 25 pesetas; empleados coches Toledo-Talavera, Toledo Leganés, 125; Lorenzo Cifuentes Ortega, 50; Aurora Gutiérrez, 10; Manuel Muñoz Barreda 5; Félix Ledesma e hijas, 25; Jacinto Gutiérrez, 10; Tomás Gutierrez Isabel, 2; Piedad Gutierrez Isabel, 2; Telesforo de la Fuente, 200; Román Aoroyo Martín, 2; Luis Casañas, 25; José Luis Martín, 10; Tomás García García 5; José Rua, 50; Sotero Valdepeñas Rioja, 6; Francisco Juárez Caballero, 10; Juan Martín Peces, (segunda entrega) 1,50; Mariano Labrada, 25; Esteban Granullaque, 25.

Valentín López Ayllón 10 pesetas; Indalecio Martín de la Iglesia, 12; Joaquín Luján, 5; Pilar Royo, 100; Isidoro López Jiménez, 100; Miguel Martínez Maroto, (Agencia Transportes de mercancías) 200; Antonio Muro Segovia, 10; Saturnino Mayoral, 5; J. Ramírez, 8; Emilio Sánchez Mayoral Hijos, 10; Angel Moreno de Vega, 25; Julio Dominguez Arenal, 100. Total recaudado haeta la fecha 9.279,25.

Otros donativos

Don Francisco García Pardo, Belén 7. 13 camisetas y 20 jerseys de lana.

Toledo diciembre 1936.—Segundo Año Triunfal.

Finalizando el próximo miércoles día 15, el plazo de admisión de donativos en este Ayuntamiento con destino al Aguinaldo que, como recuerdo en la tradicional fiesta de Navidad debemos dedicar todos los verdaderos españoles a nuestros valientes combatientes, esta Alcaldía se permite llamar la atención de aquellas Entidades, Corporaciones, Gremios, Sociedades, industriales y vecinos en general que aún no hayan contribuido al fin indicado, para que se apresuren a hacerlo, ya que ello será una prueba fehaciente de que todos los que se encuentran en la retaguardia, no se olvidan ni un solo instante de aquellos que generosamente están dando su sangre por el engrandecimiento de la España nacional.

Los Martes Agrícolas de EL ALCAZAR

Consejos de Agricultura práctica EL "TIO JUAN" ME DICE.....

La selección de las semillas

Finalizaba nuestro último artículo con el resumen de los puntos a desarrollar para el estudio detallado de los métodos que debe seguir todo agricultor que quiera cultivar de acuerdo con los procedimientos que informan una técnica agrícola moderna.

El primero de todos hacía referencia a las semillas y práctica de la siembra y a él vamos a dedicar este artículo, no sin relacionarlo al mismo tiempo con repetidas alusiones a las apremiantes circunstancias actuales. Nada nuevo descubrimos al repetir que la agricultura de las zonas liberadas de esta provincia se desarrolla bajo el signo desfavorable de una gran escasez de mano de obra y de la no menos de yuntas, máquinas, aperos, etc. A estos cuales se ha unido, para agravarlos, las condiciones meteorológicas del otoño que está finalizando. La conjunción de estos factores negativos ha sido causa de una reducción sensible de la superficie sembrada y de un retraso en todas las operaciones agrícolas, con relación a los años normales.

Si censurable es siempre hacer una exposición de dificultades y no tratar de superarlas, lo es mucho más, cuando la consigna ha de ser: triunfar pase lo que pase y pese a quien pese.

Aunque no con manifestaciones tan agudas como en la muestra, en las restantes provincias de la España Nacional, hacen también acto de presencia alguno de estos graves males que transitoriamente nos aquejan, y cuyo remedio no dudamos está siendo objeto de atención por parte de los orga-

mos oficiales obligados a su estudio y solución.

La superación de las dificultades que se nos presentan, o sea el aproximar la superficie de siembra del año que corre a la de uno normal, se puede conseguir, en nuestra opinión, de la manera que vamos a esbozar: Primero prolongando en todo lo posible la época normal de siembra de los trigos normales en la provincia; y segundo, con siembras tardías a base de variedades de ciclo corto, de los llamados vulgarmente tremezinos. En uno y otro caso la acertada elección de semilla es transcendental.

Nadie duda de las ventajas de una siembra temprana, por tanto para compensar el «handicap» que supone una tardía, es conveniente que la semilla sea más rústica que la usada normalmente. Lo que los ganaderos vienen haciendo de tiempo inmemorial para evitar la degeneración de sus rebaños y mejorarlos, cambiando de reproductores y eligiéndolos entre los que se crían en condiciones más sobrias y duras, es lo que deben hacer igualmente los agricultores; utilizar las semillas de un trigo corriente, buscándolas en lugares donde hayan soportado condiciones más rústicas.

Para las siembras de trigos de ciclo corto, no hay más remedio que recurrir a variedades «importadas» tales como los «Manitaba», «Mentana», «Prolita», «Capelli» etc. Excede esto de las posibilidades de la iniciativa privada del agricultor, y sabiéndolo así, podemos asegurar que el «Servicio Nacional del Trigo» se está ocupando de hacer frente a esta necesidad y que hará todos los esfuer-

zos imaginables, no sólo para que no carezcan los agricultores toledanos de las semillas de variedades «tremezinas»; si no también para que la adquisición de esta semilla no les suponga ningún recargo en el presupuesto de gastos de siembra. Casi nos atrevemos a asegurar que dichas semillas les serán entregadas a cambio de un peso igual de grano de las variedades usuales que el labrador tenga almacenado en sus paneras. Esto demuestra que el «Servicio Nacional del Trigo» no es, como pudieran pensar algunos suspicaces, un monopolio comercial, sino, ante todo y sobre todo, un centro protector del agricultor triguero.

Con este esfuerzo conjunto del agricultor y los organismos oficiales tutelases, se puede conseguir aproximar la superficie sembrada a la de años normales y tener todo preparado para afrontar el aumento de consumo que la próxima liberación de la zona oprimida, prometida reiteradamente por nuestro invitado Caudillo planteará en la próxima recolección en la España ya unificada, pues cabe suponer que no se pueden fundar grandes esperanzas sobre las «sementeras» rojas.

COLUMBELA

Índice agrícola de la semana pasada

La «Hoja Oficial del Lunes» del día 6, publica un razonado artículo de nuestro redactor agrícola «Agricultor Toledano», en que preconiza el destajo para la recolección de aceituna en contra del jornal fijo. Sostiene el articulista que el destajo abre cauces al estímulo y la capacidad del trabajador. (Léanlo en referido ejemplar).

EL ALCAZAR del día 11 inserta una información de Sevilla que dice que la cosecha de aceituna es este año tan abundante, que se ha hecho preciso aumentar el número de obreros y pagar horas extraordinarias para la recolección. ¡Los rojos nos robaron el oro en barras, pero Dios nos aumenta el oro líquido!

La Diputación de Sevilla ha acordado la construcción de una Granja-Escuela de Agricultura a cuyo fin ha aprobado el presupuesto por un millón de pesetas.

El «Boletín Oficial» de la provincia de Toledo correspondiente al día 7 hace saber que el Distrito Forestal de Toledo pone gratuitamente a disposición de quien lo desee, diferentes especies de plantas. (Vea los detalles en el citado «Boletín Oficial» que puede solicitar en los Ayuntamientos de su residencia.

También del «Boletín Oficial» del día 7, se anuncia subasta del aprovechamiento de pastos de la dehesa Boyal de Villaluenga de la Sagra. La subasta se verificará en aquel Municipio 20 días después de la fecha de inserción en el «Boletín Oficial». (Vean condiciones y detalles en referido «Boletín Oficial».)

El mismo periódico oficial del 7, anuncia subasta de pafos y rastrojeras de la dehesa Boyal de Ventas de San Julián. La subasta se verificará el día 19. (Los detalles, en dicho «Boletín Oficial».)

Cuándo se debe recolectar la aceituna

Ya hacía tiempo que no veía a mis olivos tan llenos de fruto. Dios nos ayude y también nos enseñe. Digo que nos ayuda, porque este año precisamente no los dí más que una reja de arado. Mis hijos están labrando otra besana más larga y de más provecho: Están en la Santa Cruzada Española. También la cosecha será hermosa y de frutos nuevos: Una España para los españoles. Por este motivo se labraron mal, bien a pesar mío, y no se podaron. No llovió en todo el verano. La muestra vino bien y cuajó; Dios nos ayudó.

Veremos como también nos enseña: La recolección del año pasado, por no haber apenas obreros disponibles o esperar a que se liberaran fábricas faltas de capachos, transportes, etc., etc., se hizo tarde y muy lentamente. Empezamos por San Blas, del primer fruto estaba ya algo en el suelo, lo demás bien maduro, caía con facilidad con sólo tocarlo con las varas.

«No hay mal que por bien no venga». Ya tenía yo deseos de vear un año en su tiempo. Los años anteriores no mandábamos los labradores para fijar fechas de recolección. Se cogían los frutos cuando convenía a las Casas del Pueblo, sin atender su maduración ni condiciones. Como la consigna era hacer daño, lo cumplían bien: Muchos obreros reparidos por boletos (aunque no supieran vear), pocas horas de trabajos y ya que todavía no habían empezado a dar palizas a los propietarios, se las pegaban a las olivas con toda la vesania del veneno marxista. El resultado de este crimen agrícola era dejar la oliva inútil para llevar dos frutos. Pues evidente que siendo como es árbol de hoja permanente lleva el fruto en el renuevo del año anterior; renuevo que se cortaba alevosamente.

Por estas causas el año anterior no sufrió nada el árbol. La recolección se hizo sin prisas. Se pudieron en ese tiempo trabajar ocho horas. El sol ya calentaba algo y las ramas no están tan tiernas por las heladas. La oliva quedó intacta y agradecida y hasta confundida de tanta amabilidad, que si hubiera podido hablar.... Pero bien elocuente y generosa es la Naturaleza, presentando el abundante fruto actual.

Modos de hacerla

El ideal y verdadera forma de hacer la recolección, es a ordeño. El estilo andaluz. De esta forma se puede recoger antes y los aceites salen más finos; pero para que este procedimiento resulte, tiene que tener el olivo condiciones, tal como estar guitado ancho y bajo para que se alcance con facilidad con sólo poner unas gradas. Y en cuanto a los obreros y mujeres que están acostumbrados, pues de lo contrario no les rendirá su trabajo o resultaría a precio elevado la re-

cogida. Por eso se emplea en este sistema el pago a destajo por unidades.

De donde se deduce que la forma de recogida no puede ser sistemática, sino adaptarse a las condiciones del olivar.

Retribución del trabajo

Si es jornal debe ser remunerador, y este año con más razón que nunca; claro que al decir remunerador lo digo verticalmente; satisfactorio para el obrero y de rendimiento para el empresario o labrador. Se debe trabajar ocho horas, poniendo entusiasmo en su cometido para no desmerecer al que ponen nuestros bravos soldados en las trincheras. «Debiendo estar en el campo cuanto esté el sol en el cielo». Pues es necesario que vaya sabiendo el obrero que el trabajo no es como en la concepción marxista, una pena, un castigo para las clases pobres, como las decían para alentar la lucha de clases, sino que además de servir para sostener su hogar y su dignidad de hombres, es una manera de servir a la Patria y un camino de redención. El jornal fijo es un tope odioso y seco, desalentador y sin estímulo, que sólo favorece a los vagos-emboscados, que son los verdaderos; pues los vagos declarados por antonomasia esos no perjudican a nadie. Sólo a sí mismos. En recolecciones lo más equitativo es el destajo; destroque al obrero experto, fomenta la actividad, selección y le jerarquiza. Es el ideal de los sistemas de remuneración. Muy aceriado el señor gobernador al decir en este caso que debe de ser el «preferente», muy justa y precisa la afirmación no quiere decir que sea el único, por que seguramente sabe que si se hace la recolección con varas no se puede aceptar por las razones antes dichas.

Que sea proporcional

Una cuestión de sumo interés para agricultores e industriales es llevar la recogida proporcional a la molturación y no con la celeridad de otros años, que se hacía a pretexto de resolver el paro, empleando mucha gente (pues lo que le interesa al obrero es estar más días), pues si se hacen grandes acumulaciones de aceituna el industrial pierde en calidad y el productor si no vende en el acto pierde en la merma. Y, además, los vendedores de aceituna pueden perder precio, como ya demostraré en mi próximo relato que me ocuparé de su valor.

Por la transcripción,
FELIX MUNCHARAZ

EL ALCAZAR
diario del frente

Las tres formas del crédito agrícola

Tiene para la Agricultura una importancia grandísima el crédito agrícola, pero esta importancia se encuentra aumentada cuando la Agricultura se encuentra en el estado que la han dejado los rojos en las zonas que han tenido ocupadas. El agricultor o más generalmente sus familiares, pues la mayor parte de los agricultores han sido asesinados por las hordas marxistas, se encuentran al recuperar sus fincas, con las tierras completamente peladas y sin dinero para poder empezar a cultivarlas. Esto, que ya se ha notado en todos los terrenos que han sido liberados, se notará mucho más cuando se libere el resto de la provincia de Toledo, Ciudad Real, Albacete, Cuenca, etc., que son provincias esencialmente agrícolas y que después del tiempo que han estado dominadas por los rojos, estarán completamente arrasadas. Los propietarios o herederos de las fincas enclavadas en estas provincias, no tendrán más remedio para empezar la explotación agrícola de sus fincas, que acudir al crédito. Pero para que este crédito sea eficaz, tiene que reunir condiciones especiales que llenen las necesidades que la Agricultura necesita y las condiciones económicas que ella puede soportar.

El crédito agrícola ha de tener, si es que se quiere resolver la crisis económica agrícola en toda su intensidad, estas tres formas:

PRIMERA. Crédito a corto plazo.—Este crédito tiene las mismas características que el crédito comercial, con un plazo de noventa días y que pudiera denominarse *crédito de recolección*, por ser éste el principal destino a que se le ha de dedicar. El agricultor, llegada la época de la recolección necesita dinero—que no tiene—para hacerla, y tiene necesidad de acudir al crédito hasta que, terminada la recolección, puede vender sin préstamos el grano, sin los ahogos de no poder pagar a los obreros el importe de sus jornales.

SEGUNDA. Crédito de explotación.—Esta forma de crédito tiene un mayor plazo para su devolución, pues la explotación agrícola necesita en algunos cultivos seis o diez meses—cultivos de regadío—y hasta dos años en los de secano, uno para barbechos y otro para sembrar. Por lo tanto, estos créditos deben tener un plazo de seis o veinticuatro meses para su reintegración, con acoplamiento, como es natural, a las distintas formas de concesiones y devolución.

TERCERA. Crédito de mejoras.—Este tiene dos modalidades: una, para reconstruir todo lo que la canalla marxista ha destrozado, casas de labor, pozos, arbolado, ganados, etc., etc., y otra, permitir que la agricultura pueda hacer las mejoras que la experiencia y la práctica aconsejen, para convertir en realidad el ¡Arriba el campo! A esta clase de créditos debiera dárseles un plazo de cuatro o seis años, escalonando las entregas y los reintegros. Tales mejoras pueden consistir en transformaciones de secanos en regadíos, plantaciones de frutales, olivos, repoblación forestal, praderas artificiales, etc.

Lo mismo el *Crédito de mejoras*, que el *Crédito de explotación*, han de reunir dos condiciones: la de que sea a «bajo precio» y la de proporcionar el dinero suficiente para el fin que se persigue. El extenderse en consideraciones, sería salirse de los límites de un artículo periodístico, y con lo dicho es suficiente para marcar una orientación.

AGRICULTOR TOLEDANO

SEGUROS DE TODAS

- CLASES -



Bruno Nieto Pérez

Calle de Santa Clara, 8- TOLEDO

EL ALCAZAR en la provincia

BARGAS La fiesta de la Inmaculada fué fervorosamente conmemorada en todos nuestros pueblos

Se estableció hace tiempo en la parroquia de Bargas la Congregación de Hijas de María Inmaculada; de ella ya apenas quedaba el recuerdo que había existido, siendo suficiente para que las señoritas de Bargas celebraran una reunión, para tomar acuerdos y restablecer su Congregación, dando principio con una novena solemnísimas a la Inmaculada, que comenzó el día 30 con los cultos que ellas acordaron, y el sacerdote encargado de la Parroquia acogió con agrado y secundó en todas sus partes. Los cultos debían ser a las seis de la tarde, Exposición Mayor de Su Divina Majestad, Rosario, Ejercicio de la novena, cantos a la Inmaculada, sermón himno a la Virgen, bendición y reserva, terminando la novena con una misa solemne de comunión general, en la que habían de comulgar todas las señoritas aspirantes a imponerse la Medalla de la Asociación, con sermón de la festividad de la Inmaculada.

Es algo emocionante la asistencia que el pueblo de Bargas ha prestado a la novena de la Inmaculada, estimulando con su ejemplo las dignísimas autoridades, no faltando ningún día su digno alcalde don Julián Fernández Santos y buena representación de la Guardia civil.

El martes, víspera de la fiesta de la Inmaculada, se dió principio a las confesiones a las tres y terminaron a las nueve, interrumpidas solamente el tiempo de los ejercicios de la novena. También el día siguiente hubo buen número de confesiones, pasando de ciento cincuenta los que se acercaron a recibir la Sagrada Comunión. Son ciento veinte las niñas y señoritas que llevan el emblema de Hijas de María en el pueblo de Bargas.

Cuando Dios bendice a sus fieles, se puede decir con razón, que todo es mejor. Por la tarde, después del rosario y novena, que se tuvo a las tres, quisieron las Hijas de María sacar su Inmaculada en procesión por todas las calles de la población; primorosamente colocada sobre un pabellón de gasas azul y blanca, semejando nubes, bajo arco de flores, respaldada con una magnífica bandera nacional, salió la Virgen del templo, que llevaban en hombros cuatro Hijas de María, renovándose con mucha frecuencia, porque todas se disputaban el honor de llevar a su querida Madre Inmaculada; siendo muchos los centenares de almas que cantaron los himnos a la Virgen de sus Amores al paso que la Inmaculada pasaba por sus puertas bendiciendo sus hogares.

Corresponsal.

OTERO

Se ha celebrado con toda solemnidad la fiesta de nuestra Patrona la Inmaculada Concepción de María. Ya la víspera muchos fieles purificaron sus conciencias en el confesionario, y el día 8 las Hijas de María y otros muchos fieles fortalecieron su espíritu con el Pan de los Angeles.

A las nueve hubo Misa solemne; asistieron las autoridades y todas las secciones de F. E. T. de las JONS, formando la escuadra de gastadores de los cadetes en el presbiterio. Don Victorio Garrido, nuestro párroco, en un sentido panegírico, explicó el dogma de la Inmaculada y su influencia en toda nuestra Historia. Entusiasmados todos prometieron ser dignos descendientes de aquellos Infantes de Francisco de Badilla, que la proclamaron Patrona del Ejército español.

La O. J. desfiló después, y por la tarde asistieron a la procesión. Un grupo de niños, contestado por el pueblo, entonaron cánticos ma-

rianos durante todo el trayecto y cantaron la Salve popular después del Rosario. Las falangistas organizaron rifas para el «Aguinaldo del Soldado».

Por la noche, don Felipe Sánchez Cabezedo habló a la O. J. en tonos patrióticos de nuestra organización e Historia. Siguiendo con vivo interés todos la conferencia y aplaudiendo a tan entusiasta patriota. Se cantaron los himnos y canciones patrióticas y se terminó con los gritos reglamentarios.—*Brígido Sánchez.*

rioritas de esta piadosa asociación y custodiada por un piquete de la Guardia Civil, detrás el clero Parroquial, guarnición, banda de música de Magán y finalmente el pueblo.

En la presidencia iban el teniente coronel del subsector, capitán de la guarnición, alcalde, señor Pérez Arisgotas y Gestora Municipal.

Al entrar la procesión en el templo Parroquial se cantó la salve popular, resultando dichos actos brillantísimos.

El corresponsal.

El Aguinaldo del Soldado

Mañana, día 15, termina el plazo de admisión de donativos

Finalizando mañana miércoles, día 15, el plazo de admisión de donativos en este Ayuntamiento con destino al Aguinaldo que, como recuerdo en la tradicional fiesta de Navidad, debemos dedicar todos los verdaderos españoles a nuestros valientes combatientes, esta Alcaldía se permite llamar la atención de aquellas Entidades, Corporaciones, Gremios, Sociedades, industriales y vecinos en general que aún no hayan contribuido al fin indicado, para que se apresuren a hacerlo, ya que ello será una prueba fehaciente de que todos los que se encuentran en la retaguardia, no se olvidan ni un solo instante de aquellos que generosamente están dando su sangre por el engrandecimiento de la España nacional.

MOCEJON

El día 8 de los cerrientes se celebró en Mocejón con gran esplendor las tradicionales fiestas de la Inmaculada.

A las ocho de la mañana se dió la Misa de Comunión, por el R. P. Berecibar de la Orden de Santo Domingo quien enfervorizó a todos con su hermosa plática tan eucarística como mariana, comulgando en dicha Misa todas las Hijas de María y acercándose también a la Sagrada Mesa gran número de fieles previamente invitados por dicha asociación, a tan solemnes actos.

A las diez y media de la mañana, tuvo lugar la Misa solemne en la que ofreció el señor cura parroco, don Lucio Hidalgo, y a la que acudieron formados todos los institutos armados de la localidad y las autoridades civiles y militares.

El sermón estuvo a cargo del elocuente orador ya conocido por sus altos dotes R. P. Vicente Berecibar, dominico, quien en magistrales palabras expuso la tradicional devoción del pueblo español a la Inmaculada Concepción, y el vínculo que una dicha advocación de la Santísima Virgen a las gestas gloriosas de la historia de España.

Durante este solemne acto, las Hijas de María cantaron con mucho gusto selectos y escogidos motetes diestramente dirigidos por el R. P. Alvaro R. Panlagua, alférez y capellán de artillería y que tanto se ha distinguido por su labor y celo en Mocejón.

Por la tarde, terminado el Santo Rosario y la novena salió la procesión en el siguiente orden.

Delante iba la cruz Parroquial y civiles y en dos largas filas las Hijas de María cantando himnos a la Santísima Virgen; en medio, las Escuelas Nacionales con sus respectivos Maestros de la localidad. A continuación a imagen de la Purísima llevada por distintas se-

PORTILLO DE TOLEDO :- :-

Si alguno de los ausentes de este pueblo hubiera podido venir de pronto de la zona roja y hubiera presenciado el espectáculo edificante y piadoso de la fiesta de la Purísima Concepción, habría quedado maravillado.

El templo estaba magnífico. El altar de la Inmaculada, instalado a la izquierda del presbiterio, con profusión de luces y flores, en las que predominaba el color blanco, destacaba la imagen divina en un fondo azulado. La O. J., en solemne formación, con su jefe instructor don Pedro Díaz, La Hermandad de las Hijas de María, en orden admirable, que tomaron la Sagrada Comunión. Nuestro infatigable párroco, don Blas Alonso, al que Dios parecía haber inspirado más majestad que de costumbre, celebró el Oficio Divino, Las Hijas de María cantaron insuperablemente la Misa de Pío X. Nuestro párroco ocupó la sagrada cátedra, haciendo un magnífico sermón, en el que nos hizo ver el gozo y temor reverencial que inspira la Virgen Purísima al considerar respectivamente su impecabilidad y su maternidad divina, haciendo resaltar que al pueblo español cupo el honor de ser el primero en reverenciar a la Santísima Virgen, proclamando su grandeza, grandeza que glorifica la Iglesia constantemente, llamando a la Virgen por diversos nombres gloriosísimos y significando que desde el primer instante la Madre de Dios estuvo exenta del pecado e inaccesible para Satanás.

Cada una de estas cosas de por sí y en su conjunto eran suficientes para maravillarse, pero observando más atentamente si hubiera visto otro hecho no menos maravilloso: la íntima unión de los fieles con el sacerdote, durante la Misa y la emoción que embargaba el ánimo de todos durante el sermón. Pues bien, no me cabe duda que

esto tenía por causa, aparte el celo apostólico de nuestro párroco, la piadosa actuación de la Congregación de Hijas de María. Esto pone de manifiesto una vez más las excelencias de dicha Congregación. Sin ella no hubiera sido posible el esplendor de la magnífica fiesta.

Y por si esto fuera poco, por la tarde tuvimos una solemne procesión, en la que formó la O. J. y en la que las Hijas de María volvieron a lucir su habilidad con sus piadosos cánticos.

Como colofón de la fiesta, consignaré que el delegado local de la O. J., don Cipriano Nombela Amestoy, por deseo unánime de todos los afiliados, ha ingresado en la suscripción nacional para el Ejército, abierta en este Ayuntamiento, la cantidad que debía invertirse en obsequiarles con motivo de la festividad del día. Digno gesto y patriótica actitud la de estos muchachos que así saben cumplir con su Patria.

En suma, es una fiesta que dejará marcada huella en el corazón de los portillanos y que deberemos a Dios y a esta piadosa Congregación de Hijas de María.

Portillo de Toledo 9 de diciembre de 1937.—El Año Triunfal.

C. NOMBELA

DOMINGO PEREZ

Solemnemente se ha celebrado la fiesta de nuestra Patrona la Virgen Inmaculada. La víspera por la noche se acercaron al confesionario muchos fieles, y el día 8 las Hijas de María, que celebraron su comunión general y otros devotos de tan excelsa Señora la honraron alimentando su alma con el «Pan eucarístico».

A las diez y media tuvimos la procesión y misa cantada, y al terminar el Evangelio, don Victorio Garrido nos hizo el panegírico de la Concepción Inmaculada de María exponiendo sus grandezas y haciendo resaltar la devoción del pueblo español por este dogma católico. Terminó haciendo presente a la Virgen Inmaculada los propósitos de sus feligreses y pidiendo su protección especial, como Patrona del pueblo, para convertirlos en realidad. Invocó su auxilio para nuestro Ejército, que cuando sicarios moscovitas trataron arrancarlos de María, ellos convirtieron sus corazones en santuarios de María donde incesantemente recibía el perfume del incienso del amor.

Asistieron las autoridades y la organización juvenil de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.—*Julián Ferrández.*

MOSTOLES

El domingo en el campo de fútbol se celebró el encuentro amistoso entre los equipos, «Sanidad F. C.» y «Relámpago», de Automovilismo. El partido fué animadísimo, terminando con la victoria del «Relámpago» por dos tantos a cero.

Los dos goles fueron obra exclusiva del gran extremo izquierda Copa, que fué el mejor de los 22, por su clase y rapidez en el «shoot». Del «Sanidad F. C.» haremos mención a Paco que actuó con gran brillantez, y al portero. Del «Relámpago», destacaron Copa, Nol y Nelgi («Madriles»). Del partido de revancha daremos nota próximamente.

El Aguinaldo del Soldado es la ofrenda de la retaguardia a los que la defienden.

No dejes pasar este día sin dedicarle tu óbolo.

Vamos a insistir otra vez en dar otro toque a un episodio del que a los cuenta hace muy poco. El que no se haya con el gusto de la salsa de los artículos periodísticos y atienda más a la sustancia de las cosas que a su presentación, aunque no pretendamos hacer de menos ésta, ha de dar un valor fundamental el problema del catolicismo como vivificador de la nueva España; y dicho se está lo peligrosa que habría de resultar la teoría de medir nuestra grandeza por la grandeza de otras naciones no católicas.

Aparte de que, como ya dijimos, esa España no católica sería otra España distinta en su espíritu, en su entraña misma, aunque el nombre fuera idéntico, como distintos eran San Pablo y Pablo Iglesias, aunque los dos se llamasen Pablo; en algo se ha de cotizar el valor moral de las naciones, que, como dijo muy bien Maura, no sucumben por débiles, sino por viles.

Recordemos solamente cómo nos han tratado en esta guerra naciones poderosísimas y no católicas. ¿Con qué calificativos podríamos expresar su conducta, interesada, materialista, de franco apoyo a los asesinos de toda clase y condición, a los ladrones y profanadores de lo más santo, sin que se las viese ni pestañear ante tanta iniquidad y tanto crimen? Como todo el mundo está en el secreto, no hay para qué señalar a ninguna. ¿Ugo puede haber mucha grandeza material y mucha dizeza moral.

¿Hay algún español digno que quisiera ver en la Historia de su Patria una chalanería semejante? Pues aún podíamos añadir otras relativas al reconocimiento de los derechos del débil, respecto a los tratados más solemnes, y otras y otras que ponen a las naciones a la altura de los gitanos.

Donde no cabe nada de esto es en una nación profundamente católica. Lo católico no se compagina con charranadas morales de ninguna clase. Lo católico, individual o colectivamente ha de ser caballeroso, heroico, grande. Por eso el mismo vulgo exige a los que más de cerca encarnan el ideal católico lo que no exige a nadie. Mientras excusa en otras clases ciertos excesos, los censura tan duramente en los sacerdotes que son la expresión de la vida católica, que llega a desconocer la firmeza de su condición, y alguna vez puede hacerlos víctimas de sí misma. Aunque una nación en verdad católica, si algo valen los valores morales, ha de estar en la cresta de la grandeza moral, y es la que más ennoblece. ¡Podíamos confirmar con tantos ejemplos todo esto que aquí decimos! Pero sería demostrar por el momento y preferimos dejarlo así.

EL ALCAZAR

Rectificación a un donativo

En nuestro número último y por un error de caja, apareció en la Suscripción pro Aguinaldo del Soldado un donativo del probo comerciante don José Hurtado Llovio con la cantidad de 2,50 pesetas siendo así que debía decir 250 pesetas que fué el donativo que dicho señor facilitó.

Aclaremos gustosamente este error fácilmente sustituible, ya que el total estaba a tono con la cantidad suscrita.

EL ALCAZAR, diario del frente

Información general

Italia se retira definitivamente de la Sociedad de las Naciones

Entusiasta discurso del Duce en el Palacio de Venecia

La multitud aclama la decisión del Gobierno

Roma, 11.—Millones de italianos de todos los pueblos y aldeas escuchan ante los altavoces en sus domicilios o reunidos en los locales de los Fascios la transmisión de la gran reunión de las Camisas Negras, y la población de Roma ante el Palacio de Venecia. Se escuchan en primer lugar, los himnos fascistas, interpretados por bandas de música y cantados por la multitud.

Millares y millares de banderas flamean al viento en medio de la marea humana.

La fachada del Palacio está brillantemente iluminada por los rayos de luz de los reflectores.

A las diez y diez llega al Palacio de Venecia, procedente del Palacio Licinio, una columna de Camisas Negras transportando el estandarte del Partido Fascista, que tras unos minutos aparece en el balcón central del Palacio, siendo acogido en medio de aclamaciones estentóreas.

La radio transmite a todo el país la atmósfera de ardiente entusiasmo de la multitud reunida en el Foro de Imperio.

A las once horas, el ministro secretario del Partido Fascista, Starace, desde el balcón del Palacio invita a la multitud al silencio, por que el gran consejo Fascista, reunido «aun grand complet», en la Sala reservada para sus reuniones, está deliberando.

A las once y cinco aparece en el balcón el Duce, siendo acogido con un formidable aclamación. El ministro secretario del Partido, que está al lado del Duce, anuncia que el Gran Consejo Fascista ha aprobado por aclamación la proposición del Duce de la retirada inmediata de Italia de la Sociedad de las Naciones.

El anuncio se salda con una ovación ensordecedora, que dura varios minutos. Conseguido el silencio, Mussolini pronuncia el siguiente discurso.

La decisión histórica que el Gran Consejo Fascista ha aprobado por aclamación y que habéis acogido con vuestro entusiasmo, no podía ser aplazada por más tiempo.

Durante varios años no hemos olvidado ni olvidaremos la vergonzosa tentativa de estrangulamiento económico del pueblo de Italia perpetrado en Ginebra. (La multitud con numerosos gritos y aplausos afirma lo anunciado).

Pero algunos pensaban que en momento oportuno la Liga de las Naciones tendría un gesto de reparación, que debía tener.

No lo ha hecho. No lo ha querido hacer. Las buenas intenciones de ciertos gobiernos se vieron frustradas en la liga ginebrina, maniobra por fuerzas ocultas, manos

enemigas de nuestra Italia y de nuestra revolución.

¿En tales condiciones el órgano ginebrino era tolerable?

Nuestro temperamento ha sido sufrir. Se aproximaba la hora en que nuestra gloria decidiría sobre este dilema de «o fuera o dentro».

¿Dentro? (La multitud grita: ¡No!) ¿Fuera? (El público grita sí)

Nosotros declinamos ahora: ¡Bastante! Y nos alejamos sin ningún sentimiento de ese templo vacilante en el que no se trabaja por la paz, sino que se prepara la guerra.

La retirada de Italia de la Sociedad de las Naciones es un acontecimiento de gran importancia histórica y que ha llamado la atención del mundo y cuyas consecuencias aún no se pueden prever completamente. No por esto nosotros abandonaremos nuestras básicas directrices que tiende a colaborar por la paz.

En los días pasados hemos dado una nueva luminosa prueba consagrando la paz en las aguas del Adriático.

Las voces amenazantes que de cuando en cuando se elevan y pueden que se eleven aún más desde el rebaño de las grandes democracias nos dejan completamente indiferentes.

No hay que hacer contra un pueblo como el italiano capaz de cualquier sacrificio. Tenemos ejércitos de tierra, mar y aire, numerosas y templadas por dos guerras

victoriosas, pero sobre todo tenemos el espíritu heroico de nuestra revolución que ninguna fuerza humana del mundo podrá hacer frente.

Y una manifestación imponente e interminable acoge el discurso del Duce, el cual se ha visto obligado a aparecer varias veces en el balcón respondiendo a las aclamaciones de la multitud.—(Faro).

PERDIDA

de un reloj de señora, niquelado, alargadito, correa blanca y negra de cuero, broche dorado, se extravió desde la calle de las Airosas hasta la calle Real del Arrabal. Se gratificará por ser recuerdo de familia a quien lo entregue a doña Angela Colina, Calle de las Airosas número 3.



—:— J. S. de la Fuente —:—

(Antigua Casa de Telesforo)

Confitería y Fábrica de Mazapán-Postres y Pastas variadas

Especialidad en Vinos de las mejores marcas

ZOCODOVER, NUMEROS 47 AL 50.— TOLEDO

¿QUE HACES PARA LA GUERRA?
FRENTE Y HOSPITALES TE RESER-
VAN UN SITIO DE HONOR PARA QUE
CUMPLAS TU DEBER DE ESPAÑOL.



Adhesiones de marroquíes notables a España

Melilla, 11.—El Mabi del Gran Visir Abd el-Kader, del Kaid Mohamed Amarusen y demás caides y notables de la región oriental, han visitado hoy al general jefe de la circunscripción, para hacer presente su protesta con motivo de los manejos del Frente Popular francés en la zona vecina y en Tánger, a que hace referencia la nota del Alto Comisario, y al mismo tiempo a reiterarle su adhesión inquebrantable a la España del Generalísimo Franco.

Detalles de la muerte del joven francés en la frontera catalana

París, 11.—El periódico «L'Époque» del día 7 declara de la si-

guiente forma el asesinato del joven francés Juanol:

Cuando Juanol hubo libertado a su primo Gabriel Fons, de veintitres años y conocido militante del P. O. U. M., de las manos de los carabineros que querían arrastrarle a territorio español, el desertor pudo salvarse. Después de haber discuti-

do no siempre en territorio francés con los guardias españoles, Juanol volvía con su hermana a la granja de la Mantye, cuando habiendo dado apenas cuatro o cinco pasos, le intrigió la proyección sobre su cuerpo de los rayos de una lámpara eléctrica; instintivamente se volvió para hacerse cargo de lo que pasaba detrás de él y recibió en el instante

un balazo disparado a tres o cuatro metros.

La balá le penetró junto a la nariz y le salió por la nuca cerca de la oreja; el resto ya se sabe...La muerte instantánea la desesperación de su pobre hermana la actitud escandalosa de los carabineros rojos después de su acto criminal.

DENTISTA

A. Gómez de las Heras

Dentaduras fijas y móviles.—En pastes y extracciones con anestesia. Belén, 10 — Toledo

En el combate del día 10 tomaron parte 200 aviones

(Breve crónica de la situación militar).—Ayer fué día grande para nuestra aviación española. En todos los aeródromos y bases se celebró con sencillez y emoción la fiesta de Nuestra Señora de Loreto; altares junto a los hangares, misas en las extensas explanadas. Misa solemne en las Catedrales con las alas y las hélices sobre el manto de la Virgen.

Ayer fiesta de la Patrona de la aviación los caballeros de Loreto honraron a su protectora sobre los campos de vanguardia.

Muy de mañana se alzó sobre los altares portátiles el Hijo de Dios y los dominadores del espacio hincaron sus rodillas ante la máxima Realeza con los ojos puestos en la Virgen de Loreto, que con el leve manto parecía ganar altura. El día 10 de diciembre, de nuestro Segundo Año Triunfal, se graba con buril de acero en la mente de todos los españoles.

El parte oficial recoge en la historia imborrable [de nuestra cruzada el hecho militar: «Después de un brillante combate aéreo en el frente de Aragón, han sido derribados hoy 20 aviones enemigos. Por nuestra parte hemos perdido un sólo aparato que no ha regresado a su base». ¡Día de gloria que trae también para nuestra aviación! ¡Día de gloria que trae también a nuestro recuerdo, otra fecha de gloria en el frente aragonés cuando fueron derribados por nuestros aviones 24 aparatos!

Aquel día (ningún español ha podido olvidarlo) fué el del doce de octubre, día de la Virgen del Pilar; dos días grandes para España, en que la mano de la Virgen ha protegido las alas españolas, siempre victoriosas de todas las batallas.

Noticias ampliatorias, informan, que el combate aéreo ha sido uno de los más importantes desarrollados en nuestra lucha. Se dice que tomaron parte en el mismo, doscientos aparatos y se produjo a veinte y cuatro kilómetros de la capital de Aragón.

Según informa una agencia extranjera, las pérdidas de los rojos ascienden a veintidós aviones, y que la rapidez de nuestros aparatos, así como la hábil maniobra desarrollada, ha permitido una victoria rotunda. Sólo un avión nacionalista ha sido perdido.

Triunfo grande, al que sumar los once aeroplanos derribados en alta mar hace dos días. Estas victorias son heraldo de las que se sucederán dentro de poco.

El cielo de España se despeja con ruido de motores, rápidos virages y saltos acrobáticos de los cazas. Las nubes se apartan para que las bellas líneas de los pájaros modernos se recorten sobre el azul.

La Virgen de Loreto tiende su manto sobre el cielo protegiendo la audacia de una juventud que le reza en tierra y ofrece su vida como mártires de su fe cristiana y católica, y la Patrona de su aviación, en su día 10 de Diciembre de 1937 ha brindado una gran victoria a los caballeros del aire y que ha prendido en su manto los emblemas de esos aviadores que en el día de su fiesta saltaron de un aeródromo de guerra y no volvieron a su base porque hicieron el viaje a la eternidad y se han quedado en el cielo contemplando la cara morena de Nuestra Señora de Loreto.

La "Fiesta de la Banderita" proporciona en Toledo 3.937'28 pesetas para la Cruz Roja Española

En nuestro número del día 11, hablábamos de la postulación efectuada por las señoritas de Toledo en la «Fiesta de la Banderita», pero sin poder dar el total de la recaudación, por no haber hecho todavía el recuento. Hoy, ya terminado este trabajo, nos apresuramos a dar la noticia a nuestros lectores.

En las principales calles de esta capital, estaban instaladas cuatro mesas peñoradas, de las cuales dependían las señoritas postulantes. El total que han arrojado cada una de estas mesas es el siguiente:

Calle del Arco de Palacio, 781'17 pesetas; Cuesta de Belén, 700'57; plaza de Zocodover, 520'52; Cuatro Calles, 940'70.

Fuera de estos ingresos, la directiva de la Cruz Roja Española ha recibido un donativo del Cuerpo de Seguridad y Asalto de 630 pesetas; otro de la Academia de Infantería de 251'92, y otro de las señoritas postulantes de 112'40

Schmling se entrena

Max Schmling, que se trasladó a Estados Unidos a bordo del «Bremén», ha comenzado sus entrenamientos, con objeto de prepararse en debida forma ante su próximo combate con Harry Thomas.

Como campo de entrenamiento tiene el campeón alemán el de Bey Summit.

Después de su combate con Thomas, volverá Schmling a su país, donde luchará con Ben Poord, volviendo otra vez a Miami, y de aquí a Nueva York a combatir con Joe Louis, en junio del año 1938.

En resumen: unos cuantos miles de dólares al bolsillo, que es lo más interesante.

Lea usted EL ALCAZAR

pesetas recaudado entre los oficiales de dicho centro,

Todas estas cantidades hacen una suma de 3.937'28 pesetas, a favor de la benéfica institución, cesaguidas solamente en la capital, desconociéndose aún el resultado de la provincia.

Cuando adquieras una prenda para tí, piensa en los

que la necesiten más que tú, porque están más expuestos que tú a la inclemencia; piensa en los que son más dignos que tú de llevarlas, porque la pagan con su sangre. Si no puedes adquirir dos de aquel precio, rebaja tu deseo de comodidad, y eleva el deseo de que estén cómodos los que luchan por tí.

La fuga de Vilaplana o una gran botarata

Nos reconocimos sin trabajo. Y como él me suponía con razón muy perseguido por los rojos y yo no sabía por mi parte nada de su persona desde mucho tiempo atrás, nos estrechamos las manos efusivos.

Con el saludo afectuoso vino la obligada evocación de un pasado lejano, con naturales coincidencias en la dura labor que efectuábamos....

¡Aquella salud de Audiencia de la cá del celular! ¡Aquellos registros! ¡Y la incesante lluvia de cuartillas para satisfacer la ansiedad del gran público!... ¡Los ingeniosos y causticos informes de José Antonio!... ¡La hostilidad de la prensa de izquierdas! ¡Qué lejos ya todo esto!

Hilábase Ruiz Vilaplana en efecto al servicio del fundador de «Ahora», el periódico gráfico que fundara Luis Montiel, con la vanidosa pretensión de destruir la obra de aquel gran patriota que al crear «A B C» hizo que en la prensa española se operase la transformación que poco tiempo después la elevaba al nivel de la mejor del mundo y con esto hemos nombrado a don Torcuato Luca de Tena, de grata memoria.

¿Periodista, gestor de negocios, botones o correveidile? Puede que de todo tuviese Vilaplana a las órdenes de aquel traidor desaprensivo y ambicioso que, cervista de siempre, se declaraba republicano el 14 de abril sin dársele un ardite de que en los periódicos estuviese todavía fresca la tinta que anunciaba su actuación y sus aspiraciones como monárquico leal, convencido y resuelto....

Lento, lento, distraído, desdeño, como si aquel trabajo que le obligaba a frecuentar los centros judiciales fuese un sacrificio no remunerado; más que el cumplimiento de una obligación con interior satisfacción cumplida, veíasele deambular con aire perezoso entre gente de curule, procuradores, letrados y oficiales de Secretaría.

Yo no sirvo para esto, solía decir.... El periodismo exige una asiduidad un dinamismo y sobre todo un entusiasmo por la profesión que yo no siento, la verdad.... No me entero a tiempo de las cosas. Voy siempre a remolque, a la zaga de ustedes....

¿Y cómo le tolera a usted Montiel, esa desgracia? En un periódico como «Ahora», tan falto de lectores—ya que entonces nadie lo compraba—como sobrado de pretensiones, nos atrevimos a preguntar. Y Ruiz Vilaplana, convencido de aquel gran faecaso periodístico como lo es estaba de su inutilidad, sonreía enigmático, dándonos a entender que a pesar de todo nunca se ahogarían en las aguas turbias de los negocios de su amo. Estaba seguro—el sabía por que—de mantenerse en la charca siempre a flote. Un día despareció de Madrid sin que nadie echara de menos su insignificante persona. Y ahora lo encontramos en Burgos desempeñando ufano el cargo de secretario del Juzgado de Instrucción.

—¿Satisfecho?

Hombre, sí. Mantría si otra cosa dijera, pues gano bastante y trabajo muy poco, en realidad.

—Su ideal de toda la vida, ¿no? En efecto, asíntic. Veo que recuerda usted mis tiempos de planchas y fracasos en «Ahora», como mentó campechano y sincero. ¡Gran hombre aquel Montiel, añadió nostálgico con acento de tristeza.... Huyó de Madrid y tras una temporada en París, marchó a la República Argentina, creo que a fundar un gran diario....

Después hablamos de cien cosas. Elogió sin tasa la bondad de su Juez, felicitándose su buena suerte.

Recordó a sus compañeros de otros tiempos. Se mostró encantado del curso de la guerra. Tuvo frases de alabanza para el Generalísimo y cuidó de subrayar su adhesión fervorosa a nuestra causa....

En suma, le dijimos, es usted un optimista con pléora de euforia.... Sólo, independiente, sin obligaciones, con dinero y salud, ¿qué más podría desear?

Que venga mi familia, exclamó compungido.

¡Ah! ¿pero usted está casado? Y como en respuesta échase mano a la cartera para enseñarnos el retrato de su esposa y de sus dos hijos; nos habló de sus temores, de sus dudas y de la inquietud constante en que la suerte de los suyos le tenía sumido desde que la revolución los separó.

No hay dicha completa, pensamos desde entonces cuando lo veíamos por la tarde absorto y distraído en la terraza del Casino. Parecía tan venturoso y, sin embargo, el recuerdo de la ausente le atenaza el espíritu a todas horas. ¡Pobre hombre!

Alguien no recuerdo quién fue se encargó de sacarme del error....

—¿Sería posible? De manera que este hombrecillo que hablaba a cada paso de su mujer y de sus hijos....

Es un histrión, no lo dude.... ¡No ve usted que en los pueblos pequeños se sabe todo en seguida con pormenores y detalles! Y no es que no guarde bien las apariencias.... pero.... ¿Usted le ha notado sus simpatías por los rojos?

Yo no he notado nada respondí. Al contrario, me ha dicho que ha contribuido a varias suscripciones en favor de los soldados que luchan en el frente. Sé que acudió a evacionar a Mola, tomando parte en el apoteósico recibimiento que Burgos dispuso al inolvidable general y que se desgajó vltoro reando al Generalísimo en ocasiones diversas. Le oí condenar el vil asesinato de Calvo Sotelo y lamentarse de la muerte de Sanjurjo.... Encabezó listas de donativos, estimuló a los donantes, promovió suscripciones entre sus compañeros, firmó circulares patrióticas, ofreció al Ejército su coche y sus servicios como conductor....

—Pues de la misma manera que ha engañado a la gente con la exteriorización de un entusiasmo que no llegó a sentir la engaña en todo lo demás....

—Entonces, ¿cree usted que eso de los retratos familiares....?

—Un truco, para despistar, créame a mí.... Ahora que eso ya otro! —agregó—porque yo sé que este pelele tiene en Valladolid una amiga que no se atreve a exhibir en Burgos por miedo al qué dirán y el temor al escándalo.... Una «telonera» de las de «pájaro y copa», que lo trae de cabeza y que será la causa de su ruina, porque, al tunela todo le parece poco para ella....

Largo rato estuve sin salir de mí, apoteosis, como el guardia del sañete ¡Quién lo sospechara! Aquel gandul, al parecer inofensivo, era un farsante formidabile, ¡un matalas callandol ¡un hipocritón con capa de hombre serio!

Nada advertí, sin embargo, en su vida que confirmase las palabras del que tan a fondo aseguraba conocerlo. Le habé—ahora con intención de sondear en su espíritu—de las atrocidades y salvajadas de los rojos, que condenó conmigo sin reservas. Comenté la suerte de los que por estar en zona liberada no conocían los horrores de la revolución, y.... nada dijo. Coincidimos en la conveniencia de mostrarse riguroso con muchos de los que pretendían pasar a la España

del Generalísimo.... nada; nada, el raspado era inútil. Indudablemente me había engañado al dar categoría de histrión a un pobre diablo.

Poco tiempo después, allá por los últimos días de junio de este año, previa autorización que para gestionar la liberación de su familia solicitada del Juez de quien como secretario dependía, salió Vilaplana de Burgos en un coche de su propiedad camino de San Sebastián. Acompañándole dos amigos a quienes ofreció asiento en el auto, prometiéndoles el regreso para plazo brevísimo. Me trávase a sus acompañantes satisfecho y resuelto. Es cuestión de dos días, afirmaba, porque «los míos» deben estar en la frontera. Si así no fuese, y sonreía picaresco, ¿cómo me había yo de poner en viaje con un triste pijama?, por que en efecto no llevaba más, pero no es lógica la hipótesis de que el equipaje con la telefonara esperase su llegada a San Sebastián. Y es en esta ciudad donde burlando sus amigos desapareció súbitamente, como si el mar se le hubiese tragado, para salir de nuevo algún tiempo después y presentarse ante el micrófono con el fin de dar lectura su libro «Doy Fe».

La profecía que meses antes escucháramos se ha cumplido en todas sus partes. El pelagatos, dominado por la «estrella»—mala estrella sin duda para él—, se ha fugado de España, de la España donde había logrado su ideal—vivir sin trabajar—, metiéndole antes mano al cajón de los cuartos, pues de 51 y pico de pesetas que tenía en depósito como secretario judicial nada se ha vuelto a saber. En cambio, sí se sabe que este tonto integral ha renunciado para siempre al bienestar suyo y de sus hijos trasladándose en alas de un amor «ilegítimo», como pronuncian sus nuevos camaradas, a un país cuya lengua desconoce y en el que ha escrito, en idioma que de lejos se parece al castellano, un libro lleno de sandeces y de embustes por un puñado de monedas, y acaso, acaso, alguna promesa de Negrín o de Prieto.... Porque eso de las ideas democráticas y de su liberalismo de que habla por la radio, es un cuento de las «Mí y pico de Noches». La obra, en la que este majadero ha desempeñado el papel de protagonista, tiene un título muy conocido en España: «Por seguir a una mujer». Aunque también figure en el reparto de «Raffles» y en el de «Los siete niños de Eolija». Pero ya las pagará todas juntas, si como anuncia se resuelve a vivir entre los rojos ¿Qué mejor castigo a su botarata?

J. DE FUENTETOBA

Casa REGUILON
COMESTIBLES FINOS
Cuatro Calles, 11, teléf. 1713
Santo Tomé, 6, teléf. 1762
TOLEDO

GRAN HOTEL CONTINENTAL
Modesto Ponce López
CALEFACCION CENTRAL
EL MAS CENTRICO
Duque de Tetuán, 23 :: Telf. 1704
CADIZ

PESCADERIA de Félix Rodriguez
Casa especial en Pescados,
Mariscos y Escabeches
COMERCIO, 45 TOLEDO

Para la biografía de Azaña

Datos allegados por un rojo

El periodista rojo Ezequiel Enderiz, colaborador de «Solidaridad Obrera» y de «Mundo Obrero»,— con lo que queda bien definido su servicio a la República que Manuel Azaña personifica—, publicó hace cuatro años una semblanza de este sinistoso personaje, que ha llamado en el número de «La Tierra» correspondiente al 4 de octubre de 1933. Hala aquí, ya que sus datos lejos de perder interés, lo muestran muy aumentado por todo lo posteriormente acaecido, y la versión de la infancia de Azaña es verdaderamente irrecusable, puesto que procede de un rojo.

LA INFANCIA DE MANOLITO

«Manuel, este don Manuel famoso de ahora y obscuro de hace dos años, como pájaro de covachuela oficinesca, tuvo infancia también. Una infancia triste y pobre, como la infancia de muchos niños de España de esta clase media del sufrimiento reprimido. A la pobreza de su origen hubo que añadir su pobreza fisiológica. Algo terriblemente sinistoso le acompañaba a Manolito desde su nacimiento. «El proceso hasta cierto punto normal, de la bisexualidad», de que nos habla Marañón, se había desenvuelto en Manolito más perezosamente, más torcidamente sin acabar su total desarrollo a la hora esa en que las naturalezas normales todo está definido....

A consecuencia de esto, sin duda, Manolito era un niño perverso. Gozaba con el mal ajeno. Su infancia nos la podría evocar el relato que Oscar Wilde hace del niño astro en su delicioso cuento. Sus travesuras son siempre crueles. Le gusta sacar los ojos a los pájaros o cortarles las alas.

Poner trampas en el campo para que calgan en ellas los otros niños. Destrozar las flores. Lanzar gusanos sobre las frutas para que las pudran. Burlarse de los ancianos y de los impedidos. Hablar de las bellezas del cielo y de la tierra ante los niños ciegos. Equivocar los senderos a los caminantes extraviados en el bosque....

Más de una vez han observado los agustinos de El Escorial, donde se educa Manolito, esta propensión a la crueldad. Jamás descubren en él una fibra efectiva. «Su alma, seca y tortuosa como un sarmento, no se muestra nunca propicia al amor. No quiere ni a sus profesores ni a sus compañeros». Ni a los servidores ni a los visitantes. Para todos tiene siempre una mueca de desdén, una frase de desprecio, de burla punzante.

Como sus compañeros sienten en sus venas el rebullir del hombre normal, cuando ven por los caminos de sus paseos una muchacha bonita, a sus ojos asoma la luz de la ilusión y en sus labios comienza a dibujarse el deseo. Manolito, no. «No siente la aptencia de la fruta carnal al bordear el huerto». «Mira friamente el paso de la mujer como el de una alimaña, como el de un enemigo a quien torturaría si pudiera».

Un día Manolito ha cometido una grave falta. Las camas de sus compañeros de dormitorios las ha llenado de alfileres en punta, para que cuando vayan a acostarse se pinchen. Para que el daño sea mayor, ha desarticulado la luz. Así, al sentir el dolor, no podrán ilmi-

piar las camas de alfileres hasta el día siguiente, y tendrán que pasar la noche en vela. Sólo en su cama no hay alfileres. Y precisamente por este detalle y las inclinaciones de Manolito, los frailes descubren que nadie más que él ha podido ser el autor de aquella muestra de su temperamento.

El padre superior está dispuesto a corregir a Manolito, o por lo menos, a que cosas de esta índole no vuelvan a ocurrir en el colegio. Es tan inútil interrogarle para saber la verdad, como echarle una reprimenda para que se enmiende. En el primer caso llegará fría, tenazmente, desviando el curso del interrogatorio y dedicándose a acusar a sus compañeros en vez de responder a lo que se le pregunta, y en el segundo caso, los castigos corrientes no servirán más que para exacerbar toda su morbosidad interior, su maldad congénita. El padre superior, sin embargo, ha de hacer algo ejemplar, algo único que repercuta en la sensibilidad de Manolito por negada que esté esta sensibilidad. Más de tres días medita el fraile el castigo. Más de tres noches las pasa sin dormir, pensando en lo que debe hacerse con aquel muchacho perverso....

Por fin, al cuarto día, el padre superior de los Agustinos reúne a los niños del colegio, con Manolito a la cabeza y dice así:

—Todos sabéis, hijos míos, la maldad de Manolito... Ni la bondad de Dios ni la mía le ablandan... Y he decidido imponerle un castigo, un castigo terrible para él, que no tiene corazón; un castigo del que no podrá olvidarse nunca....

Entre los niños hay un silencio profundo. Manolito está con la cabeza baja. Quizá en aquel momento desea la muerte de todos cuantos presencian la escena.

Dice el fraile de nuevo: —He decidido, como castigo, que Manolito le dé un beso a su madre cuando el domingo venga a verle....

Los muchachos, que más de una vez habían comentado ya este detalle de no haberle visto nunca besar a su madre, comprendieron la terrible pena, y hubo alguno de ellos a quien se le saltaron las lágrimas.

A lo que no se atrevió nadie fué a pedir el indulto.

EZEQUIEL ENDERIZ

Pidan:
Amontillado "EL 68,"
Fernández Gao Hermanos.—JEREZ

Hijos de Domingo Queraldo
Cirugía :: Ortopedia
:: :: :: Optica :: :: ::
SEVILLA-MADRID

Pidan:
Fino "LA MINA,"
Fernández Gao Hermanos.—JEREZ

EL ALCAZAR
Diario del frente

APERITIVO
MONJA-QUINA
JEREZ

Almacén de Coloniales
de
MARIO TORAN
SIXTO RAMON PARRO, NUM. 7
TOLEDO
Legumbres, galletas, conservas en escabeche, harinas y mantecas.

Son aumentadas las cuotas de licencia para aparatos de radio

Exámenes extraordinarios en enero para los alumnos de los institutos

Burgos, 13.—El «Boletín del Estado» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado concediendo exámenes extraordinarios en el mes de enero a todos los alumnos oficiales y libres de los Institutos de Segunda Enseñanza, a quienes falten o no más de tres asignaturas para terminar el bachillerato, así como matriculados en el curso anterior, que no hubieran podido examinarse en la convocatoria de septiembre último por enfermedad o causa relacionada con las circunstancias anormales actuales, debidamente justificadas ante la Dirección de los Centros.

Igualmente podrán solicitar exámenes aquellos alumnos que, matriculados en el curso 1935 a 1936, en Instituto actualmente situado en la zona roja, no pudieran presentarse a exámenes en la convocatoria de septiembre de 1936, siempre que hubieran entrado en la zona liberada con posterioridad al 31 de agosto último, y solamente para las asignaturas respecto a las que se hubieran matriculado en el citado curso; hecho que se acreditará con documentación que posean, y a falta de ella, con declaración jurada de los interesados y los testigos.

La matrícula podrá hacerse en los veinte primeros días del citado mes, y los exámenes se practicarán en la mencionada decena del mes aludido, debiendo los Centros hacer público, con la mayor celeridad posible, las fechas en que han de celebrarse, a fin de que los alumnos que estén en el frente puedan obtener el adecuado permiso.

Orden prorrogando por todo el año próximo los presupuestos de las fundaciones benéficas docentes que tengan aprobados los correspondientes al segundo semestre del año actual por la Comisión de Cultura.

Los que no hubieran elevado dichos presupuestos habían de presentarlos ante las respectivas Juntas provinciales en el plazo de quince días improrrogables, a partir del 11 del actual, imponiéndose, si no, a los patronos, las sanciones que determinan las vigentes instrucciones de 24 de julio de 1913.

Las nuevas cuotas de licencia para receptores de radio

Orden modificando las normas dictadas en relación con las licen-

cias para uso de aparatos radio-receptores teniendo en cuenta que las actuales circunstancias exigen a todos los españoles la mayor aportación posible para atender a los gastos nacionales, se fija la cuota de 12 pesetas anuales para las licencias particulares, y de 50 pesetas para los aparatos instalados en pensiones, fondas, tiendas de vinos, casas de viajeros y para los agentes o vendedores en posesión de aparatos o de material de radiodifusión, y la de 50 pesetas semestrales para cada receptor instalado en casinos, centros de recreo, hoteles, bares y restaurantes y establecimientos de material de radiodifusión.

Por cada altavoz suplementario instalado en cualquier establecimiento público mencionado anteriormente, se satisfará una cuota de 10 pesetas anuales.

Los proveedores de aparatos de galena, instalados en viviendas de alquiler inferior a 75 pesetas mensuales pagarán una licencia reducida de 250 pesetas. Caso de pagar mayor alquiler, o de ser vivienda propia, satisfarán la de 12 pesetas.

Los establecimientos docentes, benéficos y sanitarios, penitenciarios y culturales, sin cuota de asistencia, podrán quedar exentos de pago, solicitando licencia gratuita, siempre que demuestren que los aparatos están instalados precisamente en el lugar donde debiera cumplir la misión docente, benéfico o cultural, objeto de la excepción.

El plazo para la renovación y adquisición de licencias comenzará el 2 de enero en todas las oficinas de Teógrafos, terminando el 31 de marzo, a partir de cuya fecha se cobrará el doble de valor, aplicándose además, como sanción, las multas de 100 a 500 pesetas por ocultación.

El segundo plazo semestral para los establecimientos públicos se realizará sin recargo en los meses de julio y agosto.

Nuevo servicio de Vigilancia sanitaria de niños inmigrados

Orden del Gobierno general creando un servicio sanitario en todo el territorio ocupado por nuestro Ejército, que se denominará «Vigilancia sanitaria de niños inmigrados», para atender a los niños que tengan su residencia en

zonas aún liberadas, a los que se entregará el carnet sanitario, que mostrarán a los jefes provinciales de Higiene.

Todos los niños menores de catorce años que, procedentes de provincias no liberadas vengán a nuestra zona, o se hallen ya en la zona nacional, deberán presentarse en los Dispensarios de Puericultura de los Institutos provinciales de Higiene, o en los centros rurales, o a los médicos titulares de las poblaciones respectivas, en el transcurso de un mes, a partir de la publicación de esta orden, para ser provistos del carnet, prodigándose por los mencionados sanitarios todo cuidado de orden higiénico, y señalando los defectos o enfermedades que pudieran padecer, señalando también al mismo tiempo la posición económica, débil o acomodada.

Siempre que los niños acogidos a este servicio cambien de residencia, habrán de comunicarlo a las autoridades sanitarias hasta la terminación de la guerra, haciéndolo entonces en las poblaciones de su habitual residencia.

Un manifiesto del doctor Goebbels

Berlin, 13.—El ministro de Propaganda del Reich ha hecho pública una nota manifiesto con ocasión del feliz resultado de la jornada alemana denominada «Solidaridad Nacional».

El Dr. Goebbels afirma que la respuesta unánime del pueblo alemán al llamamiento que se le hizo demuestra, una vez más, que toda la nación alemana aprueba clamorosa y entusiastamente la política restauradora del canciller Hitler.

El ministro expresa su gratitud a todos cuantos han intervenido en la jornada de «Solidaridad Nacional» y de modo especialísimo a los colectores que han recorrido durante todo el día las calles de las ciudades del Reich recogiendo los donativos.

La victoria es nuestra, según las reglas y principios de la guerra

ALGUNAS REGLAS

«El fin legítimo de toda guerra ha de ser ayudar al hombre a bien vivir», ES LO QUE SE PERSIGUE.

«Cuanto mayor sea la compenetración, unión y cordialidad entre el pueblo y el Ejército y principalmente entre los integrantes del último, más fácil será la victoria», NO PUEDE SER MAYOR EN EL TERRITORIO NACIONAL.

«Al fortificarse un puesto es menester tener en cuenta que la mayor disposición es la que permite cumplir la misión con comodidad y pudiendo destruir al enemigo antes de ser perjudicado por él», SE LLEVA A LA PRACTICA.

«Tener bien conocido al enemigo es saber su número, destreza, cantidad, calidad de sus armas, modo de pelear y estado en que se hallan sus tropas.—Si no hay posibilidad de una buena información, atacarle en pequeño para que se descubra y conocerle», EL MANDO LO SABE TODO.

«Usar bien de la victoria es conseguir reducir, rápidamente al enemigo vencido, a un estado tal que no sea preciso volverle a vencer otra vez». Se ha demostrado, EL NORTE, BRUNETE, BELCHITE, etcétera, etc.

ALGUNOS PRINCIPIOS

«El capitán, debe ante todo, tratar de obtener la victoria exponiendo lo menos posible la vida de sus soldados», o «Economías de fuerzas», ASI SE ESTA HACIENDO.

«El jefe debe preocuparse constantemente de la felicidad de sus fuerzas» o «Precisión de una moral elevada, siempre superior a la del contrario», NO HAY JEFE QUE NO LO HAGA.

«Ningún jefe hábil y consciente de su deber emprenderá acción si la ocasión de obtener provecho no se presenta, NO SE HA DADO NINGUN CASO EN CONTRA DE ESTE PRINCIPIO.

«Hacer lo que quiere el enemigo es más de traidores que de cobardes» o «Hay que imponer a toda costa la propia voluntad a la del adversario», ENTRE NOSOTROS NO HAY TRAIADORES NI COBARDES.

«Nunca se es bastante fuerte y jamás fué mala una victoria por grande» o «Hay que buscar resultados decisivos», SE HAN BUSCADO Y CONSEGUIDO SIEMPRE.

«La astucia proporciona las mayores ventajas o engañar es todo en la guerra» (Audacia o sorpresa) HAY MUCHA EN LOS MANDOS.

«Acechar la ocasión de envolver y tomar lo débil por medio de lo fuerte» o «Manobrar sobre las partes más delicadas del contrario», CONTINUAMENTE SE ESTA HACIENDO.

Napoleón el gran maestro de la guerra, hizo uso, combinándoles, de todos estos principios, en especial «voluntad de vencer» «superioridad moral» «sorpresa» «ataque a la parte más débil» del contrario y «economía de fuerzas». EN ESTA CAMPAÑA HAY MUCHOS NAPOLEONES ESPAÑOLES.

El triunfo rotundo, de acuerdo con las reglas y principios de la guerra, es nuestro. ¡Viva España!

G. G. G.

Esfuerzo que solamente se limita al día de hoy, sino que alcanza a todos los días del año en las obras de hermandad y caridad que comprende el «Socorro de Invierno» alemán.

El ministro de Propaganda expresa su júbilo por el éxito enorme que ha supuesto la cuestión. Solamente en Berlín, lo recaudado en

vía pública pasa de cinco millones de marcos, dos millones más que el año anterior.

Español:

No hables de la guerra sin saber con quién hablas. Vigila el espionaje

LA CHARLA DEL DOMINGO

El general comenta la muerte de Pestaña

Sevilla, 13.—Comenta en su charla el general Queipo de Llano las noticias de las radios rojas que, como respondiendo a una consigna, se apropiaron la victoria de nuestros aviadores en provecho de los suyos, afirmando que en el frente de Aragón nos han derribado nueve aparatos. Y dicen que en las filas «leales» se aprecia una subida en la moral de los combatientes rojos.

Es una victoria magnífica, si la verdad no viniera a demostrar lo contrario.

Otra noticia—que no sé si la da la prensa marxista—es que el Gobierno de Barcelona se encuentra en crisis. En el Gobierno rojo había un mirlo blanco. Irrojo no puede ya con el tráfico canallesco, salvaje y tiránico que el Gobierno quiere dar a los ciudadanos de su zona, y eludiendo la responsabilidad de un decreto tiránico, ha presentado su dimisión. Este decreto, completado con una nota, recomien-

da a los ciudadanos que denuncien a todos aquellos que hablen mal del Gobierno y hasta los autoriza para llevarlos al puesto de policía más próximo.

Sin duda, van a comenzar otra nueva etapa de asesinatos como la de los primeros meses del Movimiento.

Esta conducta repugna a Irrojo, y ha decidido separarse del canallesco gobierno. Los republicanos catalanes se han puesto de acuerdo y de parte del señor Irrojo, y éste ha celebrado una reunión con Companys en Barcelona de la que ha salido una fuerte unión de catalanes y vascos que constituye una lección para ese gobierno socialista comunista.

Ha muerto Pestaña. Le creía un hombre repulsivo por sus ideas disolventes; pero, al cabo, un hombre que sustentaba sus ideas con medios desecostumbrados entre los partidos exremitas. Después de estar seis meses en Rusia, recuerdo y me parece

que ya lo he dicho por este micrófono, que Pestaña volvió a España y escribió un libro en el que ponía de manifiesto todo lo que había visto en Rusia, que no era una democracia conforme él se la figuró, sino un país tiránico de la más baja tiranía. El libro de Pestaña desapareció rápidamente de las librerías y no precisamente porque se hubiera vendido, sino por arte de la influencia socialista.

La muerte de Pestaña en estos momentos en que el gobierno rojo hace culminar su persecución encarnizada de cuantos sostienen las ideas sindicalistas; la muerte de Nin, no muy lejana, y otros asesinatos recientes, dan que sospechar.

Yo tengo mis dudas y llevo a sospechar que Pestaña estorbaba al gobierno rojo de Barcelona y quizá en las vísceras del líder pudieran encontrarse rastros de la enfermedad que le ha llevado a la muerte. De esa canalía puede esperarse todo.

CARPIO DE TAJO

Inauguración de la Cocina de Hermandad

Huelga decir, que la fiesta de la Purísima se ha celebrado en este pueblo, al igual que en el resto de España, con toda solemnidad. Misa cantada por el coro de hijas de María, a la que asistieron las autoridades, las fuerzas destacadas, honrando con ello a su Excelentísima Patrona; la guardia civil, franca de servicio, y el pueblo en general. La sagrada Catedral estuvo a cargo de don Marcelino Pérez, párroco de la localidad, quien con el verbo de costumbre, canto la tradición de devoción que España siente por la Purísima Concepción, y por todas las organizaciones Marianas.

Pero para ese día, tenía Carpio preparada otra fiesta simpática también en extremo, la inauguración de la Cocina de Hermandad.

Desde la iglesia, se trasladaron todas las autoridades, fuerzas vivas y parte del pueblo, el domicilio de F. E. T. de las J. O. N. S. donde esperaban los jefes respectivos con la Delegada de Auxilio Social. Después de examinada y

probada la comida por todas las autoridades y dada su conformidad; el reverendo sacerdote tomó la palabra, y dirigiéndose a los ancianos beneficiarios, con su palabra firme, persuasiva y patriótica, les expresó el deseo del Caudillo y de la Nueva España, basado en la Religión Cristiana.

Por las mejillas de todos corrieron las lágrimas de agradecimiento al jefe Nacional y a los bondadosos donantes del pueblo, que desde hoy se comprometen a sostener cumplidamente a más de 50 entre ancianos y niños que representan las necesidades actuales.

Bendecida la comida, se procedió a su reparto por nuestro simpático señor alcalde, que hizo la primera ración, continuando la jefe local, concluido el cual terminó el acto con gran entusiasmo españolista y las palabras ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Arriba España y viva siempre España!

Carpio, 9 diciembre de 1937.—El Año Triunfal.

Las tropas chinas de Nankin en plena retirada

En la ciudad continúa la limpieza de enemigos

Shanghai 14 (madrugada).—Noticias procedentes de Nankin, informan que el grueso de las tropas chinas están actualmente en plena retirada, hacia al oeste y el norte. La retaguardia china se mantiene con el fin de proteger la retirada. En la ciudad las tropas japonesas continúan la limpieza de los últimos defensores chinos de Nankin. *Faro.*

Los japoneses cortan la retirada a 60.000 chinos

Tokio 14 (madrugada).—Los japoneses desembarcaron en Tanngtu,

situada en el río Yantzze, en la provincia de Kiangtu, cortando el último camino para la retirada de los 60.000 chinos que se encuentran en Nankin. *Faro.*

Nuevo gobierno provisional en una ciudad china

Tokio, 14 (madrugada).—Se ha sabido que en la provincia china de Shansi, recientemente ocupada por los japoneses, se ha creado un gobierno provisional con residencia en Tayvan. *Faro.*

Una compra roja de 200.000 botellas de champán para banquetes y obsequio a los extranjeros

Mientras el pueblo se muere de hambre...



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano dedicó hoy su charla a comentar los informes de las radios marxistas, en lo que se refieren a nuestra retaguardia, para contrastarlos con los más veraces que él tiene de la retaguardia roja por conductos plenamente autorizados.

Después de señalar algunas de las falsedades y estupideces que dicen de nuestra zona, en la que según ellos es imposible la vida en todos los órdenes, recoge dos versiones diferentes y contradictorias de las radios rojas acerca de los dos combates aéreos del día anterior en el frente aragonés. Ambas referencias coinciden en el infundio de que la derrota fué nuestra; pero hay tan enorme contradicción en los detalles que esto demuestra bien a las claras la gran mentira en que incurren. Como siempre, tienen el cinismo de atribuirse nuestra victoria aérea, cuando fué evidente y palpable su fracaso.

Según noticias posteriores a nuestro parte oficial de ayer, los aparatos derribados al enemigo fueron más de 20. En los dos combates, además de ese número absolutamente comprobados, otros 16 aviones rojos, sin duda tocados por el fuego de los nuestros, fueron vistos perdiendo altura y precipitándose al fin violentamente por detrás de las líneas enemigas.

Las radios marxistas dicen otras cosas pintorescas de nuestra zona. Atribuyen a tres viajeros huidos de Sevilla noticias de esta ciudad por el estilo de esta: uno de ellos dice que tuvo que escapar porque le perseguían ferozmente sin otro motivo que ser catalán. ¡Cómo si en Sevilla no hubiese ningún catalán! Al menos, hay muchos que hablan con acento catalán... También afirman que sólo en siete días fuimos aquí recientemente a 3.000 personas. Otra infamia, bien propia de esa canalla, que ha cometido innumerables crímenes, pero que nos cuegan a nosotros todas sus bestialidades para emocionarnos a las sufragistas inglesas, americanas y francesas.

Radio Barcelona asegura que nuestras tropas están desalentadas, harían de tanta inactividad, porque comprenden que el Mando no se atreve a emprender la ofensiva. He ahí una manera de, con sólo el pensamiento, atribuirle superioridad sobre nuestras tropas y hasta una victoria sin sufrir la batalla. También dice la misma radio que, según los heridos que llegan a Gibraltar, los trabajadores en nuestra zona son perseguidos y maltratados, y hasta los mismos capitalistas no pueden sufrir ya tantas imposiciones. Si hay por ahí todavía algún rojillo, que se dé cuenta de cómo miente esa canalla.

A su vez Radio Madrid habla de constantes reyertas en Sevilla con los extranjeros. También ofrece este infundio a los obreros sevillanos para que vean cómo informan los propagandistas rojos a sus masas.

Radio Cartagena nos achaca la mayor desunión y las más enconadas luchas intestinas, y dice que es preciso que limite esto la retaguardia «leal», procurando suprimir las diferencias que existen entre los trabajadores. ¡Ahí Pero ¿que hay diferencias entre los trabajadores marxistas?... Véase como se cogen los dedos al tratar de señalarlos un defecto que es precisamente el que ellos padecen en gran escala.

«El Sindicalista» dice: «Desconfiad de los rumores. Es preciso cortar los rumores derrotistas». Y «A B C» previene: «Hay rumores que deberíamos ahogar en la garganta de los que los propalan. ¡Triste cosa es la guerra civil, en la que mientras se lucha en los frentes, hay en la retaguardia quien desea la derrota de los propios combatientes!» ¡Claro, hombre, incluso muchos milicianos de los que luchan desean vuestra derrota!

Cita el general otros casos demostrativos de la lamentable situación de la zona roja, y se refiere a la desaparición en Barcelona de un individuo llegado de nuestro campo, por informar exactamente a las autoridades rojas que le interrizaron acerca de la vida en nuestra zona. El dijo la verdad, y convino hacerle desaparecer para que no la fuese divulgando.

Por último, el general alude a la adquisición en Francia para los elementos directivos de la zona roja de 200.000 botellas de champán, que son las que luego consumen en los banquetes y con las que obsequian a esas Comisiones extranjeras que suelen visitar la España marxista con gastos pagados para luego cantar las excelencias rojas. Todo eso, mientras aquella población padece terriblemente el hambre.

Una Interpelación a Eden por haber dado su nombre los rojos a una brigada Internacional

Londres, 14 (madrugada).—El diputado conservador Baldorin ha anunciado a Eden una interpelación en la que protestará de que se haya dado el nombre del ministro inglés de Negocios Extranjeros a una brigada internacional roja en la España marxista, y pedirá se exija la anulación de tal nombre para evitar sospechas respecto a la política de No Intervención que sigue la Gran Bretaña.

Las autoridades de Irún comunican a la Policía francesa el cierre de la frontera hasta el día 20

Paris, 14 (madrugada).—Informan de Hendaya que las autoridades militares de Irún comunicaron a la Policía francesa que la frontera quedará cerrada hasta el 20 del actual.—(D. N. B.)

Nuestra Marina bombardea el puerto de Alicante

Paris, 14 (madrugada).—Informan de Barcelona que un navío de guerra nacional bombardeó ayer tarde las instalaciones militares del puerto de Alicante. El bombardeo causó daños considerables.—D. N. B.

En Sevilla se va a construir una Escuela de Agriculitura

Sevilla 12.—La Diputación provincial de Sevilla ha acordado la construcción de una Granja Escuela de Agricultura, a cuyo efecto ha aprobado el correspondiente presupuesto, que asciende a la suma de un millón de pesetas.

Sevilla pide ser sede del Instituto de España

Sevilla 13.—La comisión gestora municipal ha acordado felicitar al Caudillo por el feliz decreto estableciendo las Reales Academias y ofrecer la ciudad de Sevilla por sede del Instituto conjunto de las mismas; en este sentido el alcalde de Sevilla ha dirigido un telegrama al secretario de S. E. haciéndole el ofrecimiento de la ciudad.

EL CONDE CIANO COMUNICA A LA S. D. N. LA DECISION DEL GRAN CONSEJO FASCISTA

Roma, 13.—Después de la decisión del Gran Consejo Fascista, el ministro del Extranjero, Conde Ciano, ha dirigido el siguiente telegrama al Secretario de la Sociedad de las Naciones.

«Como consecuencia de la decisión del Gran Consejo Fascista, con fecha 11 de diciembre de 1937, Italia ha decidido retirarse del organismo».—(Stéfani).

El Japón continuará la guerra hasta que el Gobierno chino abandone su política anti-japonesa

Tokio, 14 (madrugada).—La agencia Domei informa que el Consejo de ministros celebrado aprobó las propuestas para con China. El Japón continuará la cruzada en China, hasta que el Gobierno chino abandone su política anti-japonesa y se disponga a cooperar en la política de renacimiento de la nueva China. (D. N. B.)

Honduras y Nicaragua firman un protocolo de paz y reanudan sus relaciones diplomáticas

Méjico, 14 (madrugada).—Los delegados de Honduras y Nicaragua firmaron ayer tarde en San José de Costa Rica un protocolo de paz que pone fin al conflicto de fronteras que existía desde hace diez años. Los dos Estados se comprometieron a no recurrir a actos guerreros en el caso de nuevos conflictos, y a reanudar las relaciones diplomáticas.—(D. N. B.)

EL PRINCIPE DON JAVIER DE BORBON Y PARMA A SEVILLA

Sevilla, 13.—En la próxima semana es esperada la visita del príncipe don Javier de Borbón Parma, al que se preparan especiales atenciones y diversos obsequios.

Importantes acuerdos del Banco de Crédito local de España

Sevilla, 13.—En el salón de Comisiones del Ayuntamiento se ha celebrado una reunión del Consejo del Banco de Crédito local de España, en la que se han adoptado interesantes acuerdos. Presidió el subgobernador de la ciudad, señor De Anastasio, y asistieron representaciones de la Banca y Corporaciones accionistas, estando presentes o representados los Ayuntamientos de Sevilla, San Sebastián y Zaragoza. También asistieron los presidentes de las Diputaciones de Córdoba, Badajoz y Oviedo. Entre los acuerdos adoptados por el Consejo, figura alguno de indudable trascendencia. Se trata de la creación de una modalidad especial de créditos a corto plazo con destino a las poblaciones recién liberadas. En los primeros momentos, después de reconquistada una ciudad, el Banco brinda a las autoridades su cooperación en forma de créditos inmediatos, con trámites muy simplificados, colaborando así en la gloriosa labor del Ejército. También el Consejo del Banco para honrar la memoria de su inolvidable creador, don José Calvo Sotelo, ha decidido crear un Centro de Estudios Municipales, como una sección más del Banco de Crédito local, donde se lleve a cabo una labor de investigación y recopilación, que abarque las más grandes instituciones.—(Faro).

Irujo dimite sus puestos en el Gobierno rojo de Barcelona

Barcelona, 13 (madrugada).—Irujo, que representaba a los vascos rojos separatistas en el Gobierno de Barcelona, ha dimitido la cartera que desempeñaba, sustituyéndole Giral, que sigue conservando la cartera de Estado.

Lea usted EL ALCÁZAR

La aviación roja fracasó ayer en su intento de entrar en Zaragoza

(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Aragón).

Nos consta que en estos días a los milicianos rojos les extraña la tranquilidad existente en todos los frentes del Norte y del Sur de España.

Se preguntan algunas personas: «¿Cómo es que los rojos están tan distraídos?» «¿Cómo no han intentado algo en estos días?» Porque recordamos que mientras se realizaba nuestra maravillosa ofensiva en el Norte de España, ellos atacaron por Aragón, por Castilla y por Andalucía, con cierto lujo de medios de combate.

En cambio, en la actualidad permanecen inactivos.

La razón es sencilla. El hecho es que, tras la caída de Asturias, que ellos estimaban baluarte infranqueable y que con el derrumbamiento se han convencido de lo estéril de su esfuerzo y de que la derrota infligida por el glorioso Ejército nacional pone de manifiesto su potencia, con el factor además de que millares de refugiados han llegado a Cataluña, agravando notablemente la situación.

Los rojos se han convencido de que la táctica de ataque en todos los frentes ante un Ejército como el nuestro es inútil.

Primero, una ofensiva requiere muchos hombres, material, intendencia y otros muchos factores de que ellos carecen.

Cuando todos estos factores se emplean inútilmente, y no se logra con ello más que fracaso, a pesar de su esfuerzo y el de la hez internacional que con ellos

milita, se comprende fácilmente que nos brinden una calma paradisiaca como la que se ha presentado estos días en los distintos frentes.

Por tal motivo, el cronista, que conoce de fundamento para dar noticias portadoras de actividad se limita a dar cuenta de la desmoralización de los rojos y de la desorganización que existe en la retaguardia marxista. Si bien, a pesar de todo esto, debo hacer constar la actuación de nuestros pilotos, que constantemente siguen dando pruebas de su actividad.

Hoy un núcleo de aviadores rojos, arriesgándose inútilmente, han pretendido acercarse a las proximidades del barrio de San José, de Zaragoza; pero nuestros aviadores, demostrando una vez más su bizarría y su valor, se han elevado, haciendo huir a los aparatos rojos.

La calma ha sido completa en los frentes aragoneses, habiéndose presentado un miliciano con memento en el sector de Huesca.

Los aviadores rojos, que tienen un triste recuerdo del día de ayer, en el que nuestra aviación, rememorando los días pasados, logró derribar 20 aparatos rojos, no han querido entablar combate con nuestros bravos aviadores.

Ya hemos demostrado que todos los intentos de los rojos serán estériles, no sólo por tierra, sino por aire, y prueba evidente de ello es la victoria obtenida ayer por nuestros siempre gloriosos aviadores y la obtenida hoy también por ellos a no permitir su incursión en la capital aragonesa.—(Faro).